

MIÉRCOLES 24 DE MARZO DE 2021

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### INSERCIÓN IEEQ

IEEQ PUBLICA CONVOCATORIA DIRIGIDA A LAS INSTITUCIONES A ACADÉMICAS PÚBLICAS O PRIVADAS Y MEDIOS DE COMUNICACIÓN EN GENERAL a participar como “difusores oficiales” a través de sus portales de internet, de los Resultados Electorales Preliminares (PREP), correspondientes al Proceso Electoral Local 2020-2021. (DQ 6, 23 marzo 2021)

### REGISTRO DE CANDIDATURAS

#### **QUERÉTARO TENDRÁ CAMPAÑAS Y ELECCIONES DISTINTAS: IEEQ**

Por Carlos Uriegas

Al finalizar el registro de Abigail Arredondo, Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente del IEEQ, informó que a partir del 4 de abril comenzarán las campañas electorales, pero ante a la pandemia de COVID-19, éstas tendrán que ser diferentes, por lo que invitó a todos a actuar con responsabilidad. “Estamos tomando las medidas necesarias para que la ciudadanía pueda asistir el 6 de junio a las urnas, con libertad y con entusiasmo, como siempre ha sido en Querétaro y ahora, también con seguridad, desde el punto de vista de la pandemia”, puntualizó Romero Altamirano. Entre las medidas contempladas para el día de la elección el presidente del Instituto Electoral de Querétaro comentó que se respetará la sana distancia, se evitará la manipulación de las credenciales de elector por parte de los funcionarios y se sanitizará constantemente el espacio de las mamparas y las urnas para que la gente emita su voto de manera segura. El Consejero Presidente Gerardo Romero Altamirano afirmó que los instrumentos aprobados buscan salvaguardar la integridad en términos de salud de quienes participen en las diversas actividades del proceso; asimismo, hizo un llamado a los partidos políticos, aspirantes a candidaturas independientes, funcionarios electorales y ciudadanía para asumir la responsabilidad compartida con el propósito de garantizar elecciones seguras en la entidad. Prueba de ello es que el registro de Arredondo Ramos y el resto de los precandidatos se realizó mediante cita, con acceso restringido y con medidas preventivas como la toma de temperatura, el uso de doble cubrebocas y el registro de ingreso con nombre y teléfono de los asistentes.

<https://amqueretaro.com/politica/2021/03/23/seran-campanas-y-elecciones-distintas-ieeq/>

#### **EN TOTAL, 10 BUSCARÁN LA GUBERNATURA DE QUERÉTARO**

Con la inclusión de dos nuevas candidaturas, por parte del Partido del Trabajo (PT) y del Partido Encuentro Social (PES), suman ya diez las personas que contendrán por la gubernatura del estado de Querétaro. El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), informó que, a los ocho registros previamente anunciados, se sumaron dos más en las últimas horas. Se trata de las candidatas María de Jesús Ibarra Pérez del Partido Encuentro Social, quien se registrará el próximo viernes 26 de marzo a la una de la tarde y de Penélope Ramírez Manrique, quien contendrá por el Partido del Trabajo. Ramírez Manrique tiene programado su registro ante el árbitro electoral el próximo sábado 27 de marzo a las 13:00 horas.

<https://elqueretano.info/trafico/en-total-10-buscaran-la-gubernatura-de-queretaro/>

<https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/3/24/en-total-10-buscaran-la-gubernatura-de-queretaro-274481.html>

**MIÉRCOLES 24 DE MARZO DE 2021**

<https://periodicolafuente.com/ieeq-anuncia-calendario-para-registro-de-candidatos-a-gubernatura-por-queretaro/>

<https://www.elpregon.mx/news/uncategorized/inicia-registro-de-candidatos-a-gubernatura-de-queretaro/>

<https://adnformativo.mx/pes-registrara-la-novena-candidatura-a-la-gubernatura-por-queretaro/>

### **RUMBO A LA GUBERNATURA: INICIA REGISTRO DE CANDIDATOS EN QUERÉTARO**

Esta mañana dio arranque el registro de candidaturas a Gobierno del Estado de Querétaro en el Instituto Electoral del Estado, en su discurso el presidente del órgano electoral, Gerardo Romero Altamirano, manifestó que se estarán recibiendo los registros de los candidatos conforme al calendario legal establecido. “La gran cita es el 6 de junio y para que el juego democrático se desarrolle de la mejor manera, las y los contendientes serán registrados durante los próximos días, en esta primera fase quienes aspiran a la gubernatura, y en unos días quienes lo hacen a los ayuntamientos y las diputaciones locales”, afirmó. En el acto protocolario de arranque de registros se recibieron los documentos de Abigail Arredondo, como candidata a la gubernatura del Estado por parte del partido Revolucionario Institucional para el proceso 2021, al respecto, el presidente del IEEQ, indicó que el Instituto tendrá que revisar la documentación para que a la brevedad el Consejo general del IEEQ esté en condiciones de determinar sobre la procedencia de este registro, así como del resto de los candidatos que arrancan para campaña el próximo 4 de abril. Más tarde Mauricio Kuri González llegó al Instituto Electoral del Estado de Querétaro acompañado de Marko Cortés, presidente nacional del Partido Acción Nacional y realizó la entrega de sus documentos para registrarse como candidato a la gubernatura por el PAN. Juan Carlos Martínez también hizo su registro ante el órgano electoral como aspirante a la candidatura del gobierno del estado por el partido Fuerza por México.

<https://adnformativo.mx/adn-tv-rumbo-a-la-gubernatura-inicia-registro-de-candidatos-en-queretaro/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/arredondo-kuri-y-martinez-registran-ante-ieeq-sus-candidaturas-a-gobierno-del-estado>

### **CON SANA DISTANCIA Y SIN MULTITUDES, KURI, ARREDONDO Y MARTÍNEZ OFICIALIZAN SU ASPIRACIÓN**

Por Tina Hernández

Con la pandemia llegó la nueva normalidad, y con ella un nuevo formato de hacer “campaña”. La carrera por la gubernatura de Querétaro comenzó oficialmente, esta vez sin tambora, matracas, colores, abrazos, selfies, porras y mucho menos abrazos, apretones de manos y besos. Lo que sí fue muy estricto fue el filtro sanitario para entrar, pues solo se permitió a 10 colaboradores del candidato y 35 representantes de medios de comunicación, esto antes de realizárseles un test sanitario, para luego seguir por un circuito delineado con vallas. En su lugar se percibió las caras inmutables de los representantes de los medios de comunicación y los consejeros del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), mientras que los aplausos solo vieron de los militantes de partidos y familiares de los candidatos. En las redes sociales la constante fue el desinterés de los ciudadanos y quien se expresaron sólo fue en contra o a favor del Partido Acción Nacional (PAN), Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) o Partido de la Revolución Institucional (PRI) a pesar que habrá nueve candidatos a la gubernatura. En punto de las nueve de la mañana, quien abrió el registro a la contienda fue la candidata del tricolor, Abigail Arredondo Ramos, quien en compañía de su familia, equipo de trabajo y líderes estatales confirmó su aspiración. Abigail lució como en los últimos años de su carrera: segura de sí misma, con un discurso limpio, pero con el peso de una dictadura

**MIÉRCOLES 24 DE MARZO DE 2021**

unipartidista, una factura que los ciudadanos incluso le recordaron en redes sociales, pero que trató de librar con el discurso "feminista". Quien le sucedió cinco horas después fue el senador con licencia Mauricio Kuri González, quien arribó junto a su líder nacional, Marko Cortés, su líder estatal, Agustín Dorantes Lámbarri, y su familia, además de una persona con una matraca que no forma parte de la militancia panista. En su discurso el líder panista, Agustín Lámbarri, compartió que Kuri González es un candidato de unidad que cuenta con todo el respaldo del partido, mientras que su líder estatal, Marko Cortés compartió que el empresario además de ser buena persona, conforma una familia que debería ser ejemplo. En su intervención el panista, señaló que su registro ante el IEEQ es su máximo logro en su vida profesional, mientras que a nivel de contienda espera que no se una carrera electoral de guerra sucia. Con menos presencia de simpatizantes, el abanderado de Fuerza por México, Juan Carlos Martínez, compartió que, él es una propuesta ciudadana, pues es un empresario de trabajo que además conoce las necesidades de los migrantes queretanos, por calificarse como uno de ellos. Respecto a la disputa de su partido sobre la dirigencia, se limitó a decir que el asunto no le corresponde a él pues prefiere dedicarse al trabajo de partidos. Es de mencionar que se vio rodeado de priistas, como fue el caso de Mariana Ortiz, secretaria General Adjunta del Comité Ejecutivo Nacional del partido Fuerza por México, quien fuera secretaria de la Secretaría de la juventud en el gobierno de José Calzada Roviroa, o Eric Osornio Medina, ex secretario de Desarrollo Social de la capital. (N 1 Y 3)

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/03/24/con-sana-distancia-y-sin-multitudes-kuri-arredondo-y-martinez-oficializan-su-aspiracion/>

### **MAURICIO KURI ACUDE AL IEEQ A REGISTRAR SU CANDIDATURA A LA GUBERNATURA DE QUERÉTARO**

Por Paulina Rosales

El panista Mauricio Kuri González formalizó su registro ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) como pre candidato para la gubernatura del estado; durante su discurso, enfatizó que, los queretanos quieren propuestas, alejadas de la guerra sucia. Subrayó que actualmente, el país enfrenta un momento complicado, tanto por la pandemia, como por el ataque a las instituciones por parte del partido en el poder. "La guerra sucia solamente se da entre aquellos que se ven perdidos", declaró. Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), apuntó que con esta entrega de documentación, a partir del cuatro de abril podrá iniciarse las campañas electorales. En tanto, el presidente nacional del PAN, Marko Cortés, pidió a los consejeros electorales para que se evalúe una agresiva campaña de promoción del voto y se realicen las gestiones para que los funcionarios de casilla estén vacunados, ya que, debido a la pandemia, la gente tiene miedo de salir por temor a contagiarse. Por último, el dirigente estatal de Acción Nacional (PAN), Agustín Dorantes Lámbarri, subrayó que el Partido tiene firmes convicciones democráticas, por lo que rechazan cualquier acción que pongan en riesgo la legalidad del proceso y aseguró que el PAN realizará una campaña "limpia" y con propuestas. "Los retos de nuestro estado nos exigen un perfil moderno", declaró. (DQ 1 Y 5)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/mauricio-kuri-acude-al-ieeq-a-registrar-su-candidatura-a-la-gubernatura-de-queretaro-pan-elecciones-2021-6510518.html>

### **MAURICIO KURI FORMALIZA SU CANDIDATURA A GOBERNADOR DE QUERÉTARO EN EL IEEQ**

Mauricio Kuri González se registró como candidato a la gubernatura del estado por el Partido Acción Nacional (PAN); en las instalaciones del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) estuvo acompañado por su familia y por el presidente del Comité Ejecutivo Nacional, Marko Antonio Cortés Mendoza. El senador con licencia afirmó que se trata del momento más importante de su carrera, pero también en un lapso que es el más difícil para el país,

**MIÉRCOLES 24 DE MARZO DE 2021**

no solo por la pandemia, sino porque hay un gobierno “que está atacando a las instituciones”. El candidato del PAN comprometió una campaña de propuestas, sin guerra sucia. “En este momento el país necesita más Querétaro, necesita más democracia, porque la democracia nos ayuda muchísimo para ponernos de acuerdo, va a venir la competencia electoral y así como ha sido mi comportamiento en las últimas elecciones, les digo al presidente del Instituto, consejeras y consejeras que así será mi comportamiento: buscando lo que quiere el queretano, el queretano lo que quiere es propuesta, rebote de ideas, alejado de la guerra sucia” indicó Kuri González. En su intervención, Marko Cortés pidió al IEEQ garantizar unas elecciones limpias y con los debidos protocolos sanitarios, al tiempo de mostrar su respaldo para evitar que la institución sea atacada por “la mancha destructora morenista”. “Hoy Querétaro es uno de los mejores estados de la República por los queretanos, y nos vamos a permitir que la mancha destructora morenista venga y haga que todo lo que han logrado ustedes se destruya, porque destruir es muy fácil”. (EUQ 1 Y 5)

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/mauricio-kuri-formaliza-su-candidatura-gobernador-de-queretaro-en-el-ieeq>

## **MAURICIO KURI SE REGISTRÓ EN EL IEEQ COMO CANDIDATO DEL PAN A LA GUBERNATURA DE QUERÉTARO**

Mauricio Kuri González se registró oficialmente como candidato a la gubernatura de Querétaro por el Partido Acción Nacional (PAN) ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para participar en el Proceso Electoral Local 2020-2021. Acompañado de su familia y con el apoyo y respaldo del presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN, Marko Cortés Mendoza; el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN, Agustín Dorantes Lábarri; y el Secretario General, Martín Arango García; el hoy candidato al gobierno de Querétaro acudió a formalizar el comienzo de un proceso de apertura a las ideas. “Me siento muy honrado por la confianza que mi partido, Acción Nacional, ha depositado al elegirme como su candidato a la gubernatura de este gran estado. Este es, sin lugar a dudas, el momento más importante y trascendental de mi vida profesional, nunca imaginé estar aquí en un momento muy, pero muy complicado para el país, en un momento donde se necesita la democracia para llegar a acuerdos”. Por lo anterior, el candidato hizo un firme compromiso con los queretanos para garantizar una contienda basada en las ideas y la propuesta. “Va a venir en los próximos días la competencia electoral, y así como ha sido mi comportamiento en las anteriores elecciones, así va a ser en esta. El queretano lo que quiere es propuesta, rebote de ideas, alejado de la guerra sucia; guerra sucia que se da solamente entre aquellos que se ven perdidos, que no tienen más herramientas que denostar y seguir buscando una aspiración que no les alcanza para la propuesta. Mi compromiso para los queretanos es el rebote de ideas y la propuesta, siempre enfocado en el bien común”. De esta manera, el candidato afirmó que trabajará centrado en un proyecto que privilegie los argumentos. Por su parte, el presidente del CDE, Agustín Dorantes Lábarri afirmó que, con Mauricio Kuri, Acción Nacional no va a defraudar la confianza que los habitantes de Querétaro han brindado a esta fuerza política. «Por eso elegimos a Mauricio Kuri, un hombre de trabajo, un hombre de palabra, un hombre que sabe dar resultados, y en quien confiamos totalmente para que nos abandere y nos guíe en la lucha por el bien común de las familias queretanas. El día de hoy ya tenemos a nuestro candidato en unidad, un candidato con la visión de progreso y orden que se merece Querétaro». Durante su intervención, Marko Cortés Mendoza, presidente del Comité Ejecutivo Nacional PAN, destacó la experiencia de Mauricio Kuri en la administración pública, y dijo que, sin ser un político de carrera, el candidato ha sabido trabajar construyendo acuerdos y consensos, respondiendo a las necesidades y dando resultados, pero lo más importante, señaló, es que ha sabido manejar con responsabilidad una posición de oposición. “Estamos registrando el mejor perfil, que proviene de la sociedad, que no ha sido político de carrera, pero que sí tiene

**MIÉRCOLES 24 DE MARZO DE 2021**

experiencia pública. Un gran alcalde que dio resultados y que salió muy bien evaluado, un senador que llega a ser senador sin ser militante del PAN y coordinador parlamentario. Un empresario exitoso que hoy se está comprometiendo a entregar todo su tiempo, junto con su familia, en beneficio de Querétaro”.

<https://6enpunto.mx/elecciones-2021/mauricio-kuri-se-registro-en-el-ieeq-como-candidato-del-pan-a-la-gubernatura-de-queretaro/>

### **PAN IMPUGNARÁ ACUERDO DEL INE PARA LIMITAR LA SOBRRERREPRESENTACIÓN LEGISLATIVA**

El Partido Acción Nacional (PAN) impugnará el acuerdo generado por el Instituto Nacional Electoral (INE) para evitar la sobrerrepresentación en la Cámara de Diputados federal por considerar que el documento se quedó “corto”. Marko Antonio Cortés Mendoza, presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, aseguró que están de acuerdo en que deben generarse herramientas para cumplir con la Constitución y evitar la sobrerrepresentación, sin embargo, el acuerdo del INE debe perfeccionarse. “Desde Querétaro informo que Acción Nacional impugnará este acuerdo en la búsqueda de que se perfeccione, y que entonces, así como la gente decida votar, en ese porcentaje, se busque integrar la Cámara de Diputados que es el lugar por excelencia para el equilibrio y el contrapeso de México”, indicó Cortés Mendoza. El presidente panista estuvo en Querétaro para acompañar al senador con licencia, Mauricio Kuri González, al registro como candidato del PAN a la gubernatura del estado. En las instalaciones del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), también dijo respaldar a los órganos electorales ante los ataques morenistas.

<https://www.eluniversal.com.mx/estados/pan-impugnara-acuerdo-del-ine-para-limitar-la-sobrerrepresentacion-legislativa>

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/mauricio-kuri-se-registra-a-la-gubernatura-de-queretaro/1439451>

<http://amanecerqro.com.mx/2021/03/23/mauricio-kuri-ya-es-candidato-del-pan-a-gubernatura-de-queretaro/>

<https://www.poderinformativo.com.mx/mexico-necesita-mas-queretanos-mauricio-kuri-durante-su-registro-ante-el-ieeq-va-por-la-gubernatura-de-queretaro/>

<https://radioformulaqueretaro.com/mauricio-kuri-se-registra-como-candidato-del-pan-a-la-gubernatura-de-queretaro/>

<https://www.enlalupa.com/2021/03/23/queretaro-necesita-seguir-en-el-rumbo-del-crecimiento-senala-kuri-al-registrarse-como-candidato-del-pan/>

[https://www.cronica.com.mx/notas-se\\_registra\\_kuri\\_como\\_abanderado\\_panista\\_a\\_queretaro-1181199-2021](https://www.cronica.com.mx/notas-se_registra_kuri_como_abanderado_panista_a_queretaro-1181199-2021)

<https://politico.mx/central-electoral/elecciones-2021/estados/quer%C3%A9taro/kuri-se-registra-como-candidato-del-pan-a-gubernatura-de-quer%C3%A9taro/>

<http://midelegacion.mx/LsNoticia?nt=i5FmfoEM458%3D>

**MIÉRCOLES 24 DE MARZO DE 2021**

<https://josecardenas.com/2021/03/mauricio-kuri-se-registra-como-candidato-del-pan-al-gobierno-de-queretaro/>

<https://hoysanjuandelrio.com.mx/politica/se-registra-mauricio-kuri-como-candidato-a-gobernador-por-el-pan/>

<https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/mauricio-kuri-se-registra-a-la-gubernatura-de-quer%C3%A9taro/ar-BB1eTGtS?li=AAgPN5>

<https://mvsnoticias.com/noticias/estados/se-registran-mauricio-kuri-y-abigail-arredondo-para-buscar-la-gubernatura-de-queretaro/>

<https://www.razon.com.mx/mexico/elecciones-2021-mauricio-kuri-candidato-oficial-pan-queretaro-428060>

<https://www.nacion321.com/elecciones/registra-el-pan-a-mauricio-kuri-para-pelear-la-gubernatura-de-queretaro>

<https://noticias79.news/noticias/queretaro/se-compromete-kuri-a-centrarse-en-el-rebote-de-ideas-propuestas-y-en-argumentos/>

<https://www.criptica.com.mx/noticia/me-siento-muy-honrado-por-la-confianza-kuri-se-registra-ante-el-ieeq-como-candidato-a-gobernador>

<https://www.tiemposrj.com.mx/wp/2021/03/23/se-registro-mauricio-kuri-como-candidato-a-la-gubernatura/>

<https://circulonoticias.com/se-registra-mauricio-kuri-como-candidato-a-la-gubernatura-ante-el-ieeq/>

<https://vozimparcial.com.mx/2021/03/23/gobierno-federal-ha-golpeado-a-las-instituciones-y-ha-protegido-a-algunos-cuantos-mauricio-kuri/98280/>

## **SE REGISTRA ABIGAIL ARREDONDO COMO CANDIDATA PARA LA GUBERNATURA**

Por Carlos Uriegas y Gonzalo Flores

El 23 de marzo día histórico para el PRI, por el aniversario de la muerte de Luis Donaldo Colosio y por qué este día se registró por primera vez en la del partido a una mujer para contender por la gubernatura de Querétaro. En compañía de su familia, de sus tres hijas, sus padres y su esposo, Abigail Arredondo Ramos mostró su emoción y su intención por renovar la política en su partido y en el estado. Sin la presencia de la militancia tricolor Arredondo estuvo arropada por el priismo local, representado por su presidente estatal, Paul Ospital, el delgado de la entidad Manuel Cavazos Lerma y Pablo Angulo Briseño, secretario técnico del Consejo Nacional del PRI. Primero las damas y así fue. Abigail fue quien abrió los registros para esta contienda y primera candidata del PRI para Querétaro. Seré la primera mujer gobernadora, para dar un salto grande de la promesa a la acción, atacar tres graves problemas como la pandemia, la crisis económica y el abandono de Morena». Arredondo destacó que la gente quiere un cambio en el estado que brinde igualdad de oportunidades, seguridad a las mujeres y cero violencia contra ellas. **MARTÍNEZ HACE LO PROPIO.** El tercer y último registro del día ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), correspondió a Juan Carlos Martínez Cecias Rodríguez como aspirante a la candidatura del gobierno del estado por el partido Fuerza por México. «Creo que mi experiencia, mis propuestas, mi visión y

**MIÉRCOLES 24 DE MARZO DE 2021**

capacidad de liderazgo pueden darle a Querétaro un mejor futuro, voy a ser gobernador porque estoy seguro de Querétaro puede estar mejor, presenté mi candidatura porque veo que en esta elección los queretanos ven una continuidad que no les satisface», aseguró durante su mensaje. Acompañado por el dirigente nacional de Fuerza por México, Gerardo Islas Maldonado, y la secretaria general adjunta, Mariana Ortiz Cabrera, así como por su familia; Juan Carlos Martínez resaltó que la entidad requiere de un cambio real «porque los queretanos están cansados de ver a los mismos partidos políticos de siempre, los mismos vicios, los mismos resultados y los problemas siguen creciendo sin que llegue alguien con el valor de proponer algo nuevo». El precandidato destacó que en el estado se debe romper el bipartidismo, y aseguró que no propone venganzas ni persecuciones «pero cuando se trata de castigar la corrupción y la ley se ha ignorado tanto tiempo, es necesario hacer un compromiso con la honestidad y la transparencia». Al respecto, Juan Carlos Martínez indicó que ayer mismo presentó su declaración patrimonial y de manifestó a favor de la igualdad para que todos los contendientes a la gubernatura hagan lo propio. Destacó también su interés por aportar al crecimiento y desarrollo de Querétaro como una de las entidades más importantes del país, en la cual busca aportar su experiencia en atracción de inversión y desarrollo. «No hay duda de que los queretanos con independencia del gobierno hemos sabido construir un estado con muchas ventajas, hemos recibido empresas e industria, lo cual ha traído prosperidad económica para algunas regiones, pero tampoco tengo duda de que podemos construir más haciendo equipo», añadió. «Mi candidatura representa una nueva manera de hacer política, porque no vivo de la política, me sostengo por mi propio trabajo, soy un hombre de familia y de valores, lo que me impulsa no son ambiciones sino aplicar mi experiencia en innovar para la construcción de un mejor gobierno y un mejor Querétaro». Juan Carlos Martínez aseguró que llevará a cabo una campaña austera y donde se respetarán en todo momento las medidas de prevención del Covid-19 y las recomendaciones de las autoridades sanitarias. Además comentó que espera que no le afecten las problemáticas que hay entre la dirigencia nacional y la dirigencia estatal del Partido, pues destacó que para eso están las instancias correspondientes como el propio IEEQ, quienes en su momento tomarán sus determinaciones sin que esto lo distraiga de su proceso como candidato. Finalmente dijo que esperará a la revisión y confirmación del IEEQ sobre la documentación presentada para alistarse rumbo al arranque del proceso de campaña contemplado para el próximo 4 de abril. (AM 4)

<https://amqueretaro.com/politica/2021/03/23/se-registra-abigail-arredondo/>

<https://amqueretaro.com/politica/2021/03/23/juan-carlos-martinez-se-registra-por-fuerza-por-mexico/>

## **ABIGAIL ARREDONDO NO CONFÍA EN LAS ENCUESTAS**

Por Abel de la Garza

Abigail Arredondo Ramos acudió a registrarse a las instalaciones del Instituto Electoral de Querétaro (IEEQ) como candidata a la gubernatura de Querétaro por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), que por primera vez postula a una mujer para el máximo cargo del estado. “Soñemos en grande, a confiar en que sí es posible el futuro que ustedes quieren para sus hijos, quiero ser gobernadora para impulsar los cambios que permitan desarrollarnos al máximo y resolver los problemas de las y los queretanos”, destacó Arredondo Ramos al asegurar que será la candidata de los cambios. En su mensaje refirió que tiene de su lado a todos los jóvenes y las mujeres de Querétaro y a cuestionarle sobre las encuestas, afirmó que ya son cuatro elecciones en que las encuestas se equivocan. “A Querétaro, lo que le corresponde, yo estoy en este camino para acompañar a las queretanas, a que se recuperen las instancias infantiles, que se recupere el seguro popular; acompaño a la gente del campo para que se devuelvan los apoyos que tanto necesitan. Morena le ha fallado a las mujeres y necesitamos un gobierno comprometido en defender lo que nos pertenece y nos han robado”, expresó. Abigail Arredondo invitó a que toda

**MIÉRCOLES 24 DE MARZO DE 2021**

la gente se sume a este proyecto, “de quienes no nos conformamos, los que queremos cambiar las viejas formas de gobernar, menciona que no hay espacio para un gobierno de élite, porque las y los queretanos son los protagonistas, subrayó que el poder debe de estar al servicio de la gente”. Aseguró que su gobierno ofrecerá un salto al futuro, con oportunidades para todas y todos, “nunca más un futuro donde este condicionado por el lugar donde vives, una buena educación, servicios de salud eficientes deben estar garantizados a todos por igual”. La todavía precandidata, hasta que el consejo general del órgano electoral apruebe su registro, estuvo acompañada de Pablo Angulo Briseño, Secretario Técnico del CEN del PRI; el delegado del PRI en Querétaro, Manuel Cavazos; el presidente estatal del PRI, Paul Ospital Carrera; así como de su esposo Javier Sandoval; sus hijas Lourdes, Silvana y Leonor Sandoval, así como de sus padres José Vinicio Arredondo Silva y María del Pilar Ramos Zamora. (DQ 5)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/abigail-arredondo-no-confia-en-las-encuestas-elecciones-registro-ieeq-partidos-politicos-6509842.html>

### **ABIGAIL ARREDONDO, PRIMERA CANDIDATA A LA GUBERNATURA EN HACER SU REGISTRO ANTE EL IEEQ**

Abigail Arredondo Ramos se convirtió en la primera candidata en hacer su registro de forma oficial ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para contender por la gubernatura de Querétaro por el PRI durante el proceso electoral que inicia el 4 de abril. La candidata y diputada local agradeció la presencia de su familia, así como de los representantes del tricolor durante la ceremonia de registro. En su discurso puntualizó que es urgente resolver tres grandes problemáticas que enfrenta actualmente Querétaro: la pandemia sanitaria por Covid-19, la crisis económica y el abandono de Morena. Para cada uno de estos problemas, aseguró, tiene un proyecto que beneficie a todos los afectados. “No es un trabajo que haré sola, tengo al mejor de los equipos, las mujeres, jóvenes y trabajadores queretanos, todos quieren un mejor Querétaro”, enfatizó. Arredondo Ramos aseveró que no debe existir conformismo por parte de las mujeres, por eso impulsará los cambios para que puedan vivir seguras y sin miedo de salir a las calles, habrá 0 tolerancia de violencia contra las mujeres en todos los aspectos, además apoyará a cada madre cabeza de familia para que tengan trabajo, que se ofrezcan más y mejores oportunidades de empleo, que tengan acceso a ser dueñas de un hogar digno. “Nunca más una queretana que abandone sus estudios por falta de recursos, que no se le ofrezca el servicio de salud o que no se le den medicinas, nunca más seremos violentadas y nunca más seremos silenciadas”, subrayó. Cuestionó la demora para lograr una reactivación económica, y aseveró que tiene un plan para que se dé a corto plazo el cual está integrado con: subsidios, créditos, apoyo a empleos, inversión. Para el sector de los jóvenes, indicó, alzaré la voz por sus demandas, y buscará un piso parejo sin importar en que municipio de la entidad hayan nacido. “No hay espacio para un gobierno de elite, porque ustedes son los protagonistas, porque dar el servicio a la gente es lo que me mueve todos los días (...) Los llamo a soñar en grande en confiar que es posible el futuro que quieren para sus hijos, cuento con cada una de las mujeres y jóvenes queretanos para ser historia y ustedes cuenten conmigo”, destacó. Previo al discurso de la candidata, Gerardo Romero Altamirano, presidente del IEEQ, destacó este proceso electoral es de dimensiones diferentes debido a la contingencia sanitaria que se vive en el país, pero por eso se exige una mayor responsabilidad de todos los candidatos y fuerzas políticas. Aseguró que el órgano electoral va a tomar todas las medidas sanitarias para que puedan asistir el 6 de junio con libertad, entusiasmo y ahora con seguridad desde el punto de vista de la pandemia. “Enhorabuena por el Partido Revolucionario Institucional, para su candidata y para Querétaro, pues en próximos días la democracia intensificará su presencia en los hogares, en las calles, en las redes y en cada espacio que sea propicio, que sea por el bien de las y los queretanos”, manifestó. (EUQ 4)

**MIÉRCOLES 24 DE MARZO DE 2021**

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/abigail-arredondo-primera-candidata-la-gubernatura-en-hacer-su-registro-ante-el-ieeq>

### **ABIGAIL ARREDONDO SE REGISTRÓ ANTE EL IEEQ COMO CANDIDATA A LA GUBERNATURA POR EL PRI**

Abigail Arredondo Ramos se registró de manera oficial como candidata a la gubernatura por el Partido Revolucionario Institucional, ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro. Mencionó que es la candidata de las mujeres, de los jóvenes, pero sobre todo la candidata de los cambios que se necesitan en Querétaro. “Soñemos en grande, a confiar en que sí es posible el futuro que ustedes quieren para sus hijos, quiero ser gobernadora para impulsar los cambios que permitan desarrollarnos al máximo y resolver los problemas de las y los queretanos”, destacó Arredondo Ramos. Abigail Arredondo invita a que se sumen a este proyecto, de quienes no nos conformamos, los que queremos cambiar las viejas formas de gobernar, menciona que no hay espacio para un gobierno de élite, porque las y los queretanos son los protagonistas, subrayó que el poder debe de estar al servicio de la gente. Finalizó Abigail Arredondo Ramos mencionando que se va a construir un gobierno que ofrezca un salto al futuro, con oportunidades para todas y todos, nunca más un futuro donde este condicionado por el lugar donde vives, una buena educación, servicios de salud eficientes deben estar garantizados a todos por igual. En su registro estuvo acompañada por el dirigente del PRI, Paul Ospital, así como el delegado del CEN, Manuel Cavazos Lerma y como representante del presidente nacional, Alejandro Moreno, estuvo presente Pablo Angulo Briseño, secretario técnico del Consejo Político Nacional y diputado federal.

<https://6enpunto.mx/elecciones-2021/abigail-arredondo-se-registro-ante-el-ieeq-como-candidata-a-la-gubernatura-por-el-pri/>

<https://cadenapolitica.com/2021/03/23/abigail-arredondo-se-registra-como-candidata-del-pri-a-la-gubernatura-de-queretaro/>

<https://elobservadordequeretaro.com.mx/comprometida-con-las-mujeres-se-registra-abigail-arredondo-ante-el-ieeq/>

<https://noticias79.news/noticias/queretaro/abigail-arredondo-se-registro-ante-el-ieeq-como-candidata-a-la-gubernatura/>

<https://www.enlalupa.com/2021/03/23/abigail-se-registra-como-candidata-del-pri-a-la-gubernatura-se-compromete-con-mujeres-y-jovenes/>

<https://eqronomia.com/abigail-arredondo-ramos-se-registra-como-candidata-a-la-gubernatura/>

<https://eqronomia.com/mauricio-kuri-gonzalez-se-registra-como-candidato-a-la-gubernatura-de-queretaro/>

<https://www.tiemposrj.com.mx/wp/2021/03/23/abigail-arredondo-se-registro-como-candidata-del-pri-a-la-gubernatura-de-queretaro/>

<https://www.albalaqueretaro.com/post/comprometida-con-mujeres-y-j%C3%B3venes-abigail-se-registra-como-candidata-a-la-gubernatura>

**MIÉRCOLES 24 DE MARZO DE 2021**

## **JUAN CARLOS MARTÍNEZ SE REGISTRÓ ANTE EL IEEQ POR FUERZA POR MÉXICO**

Juan Carlos Martínez realizó su registro ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) como precandidato al gobierno del estado por el partido Fuerza por México. Soy un queretano orgulloso de mis raíces, apasionado por mi estado, preocupado por el bienestar de mis paisanos y convencido de que es posible conducir a Querétaro con una renovada visión de crecimiento y seguridad. Acompañado de Gerardo Islas Maldonado, dirigente nacional de Fuerza por México, Juan Carlos Martínez afirmó no tener pactos ni arreglos con el viejo sistema corrupto político, en donde solo cambian de las siglas y los colores. En este sentido, enfatizó su interés por aportar al crecimiento y desarrollo del estado como una de las entidades más importantes del país, dado que él mismo es un empresario que apuesta su patrimonio todos los días. A su decir, candidatura significa una nueva manera de hacer política, pues representa a la ciudadanía más que a una organización política. Voy a ser gobernador porque estoy seguro de Querétaro puede estar mejor, presenté mi candidatura porque veo que en esta elección los queretanos ven una continuidad que no les satisface. Tras la entrega de la documentación correspondiente ante el Instituto Electoral, el 4 de abril iniciará su campaña, dado que aparecerá en la boleta el 6 de junio. Fuerza por México Fuerza por México (FXM) fue fundado en 2019 por Gerardo Islas Maldonado, antiguo miembro del partido Nueva Alianza y Pedro Haces Barba, líder sindical y exsenador del partido Movimiento Regeneración Nacional. Obtuvo su registro como partido político nacional el 14 de octubre de 2020 por una decisión del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Ideológicamente el partido se considera de centroizquierda, progresista y adepto a los postulados del presidente Andrés Manuel López Obrador.

<https://www.adn40.mx/vota-mexico/juan-carlos-martinez-fuerza-por-mexico-queretaro-lmo>

## **PIDE JUAN CARLOS MARTÍNEZ “RENOVAR LA POLÍTICA DEL ESTADO”**

Por Verónica Ruiz

Necesitamos renovar la política del estado, señaló Juan Carlos Martínez Rodríguez, al formalizar su registro como pre candidato al gobierno de Querétaro por Fuerza por México, ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro. Dijo ser empresario y migrante queretano, y no ser político. Advirtió que el estado necesita una inyección de sangre nueva que construya sobre lo que hemos logrado y resuelvan los problemas que los gobiernos no han sabido ni querido resolver. "Soy un queretano orgulloso de las raíces, apasionado por mi estado, preocupado por el bienestar de mis paisanos y convencido de que es posible conducir a Querétaro con una renovada visión de crecimiento y seguridad", dijo. Dijo ser un migrante que como muchos otros paisanos buscó abrirse camino en otra tierra sin dinero pero con trabajo y disciplina, y tuvo éxito, logrando consolidarse como uno de los empresarios mexicanos más reconocidos en los Estados Unidos. Acompañado de su familia y Gerardo Islas Maldonado, dirigente nacional de Fuerza por México, Juan Carlos Martínez afirmó no tener pactos ni arreglos con el viejo sistema corrupto político, en donde solo cambian de las siglas y los colores; "vamos a limpiar la política queretana". Señaló que busca ser gobernador, porque en esta elección los queretanos ven una continuidad que no les satisface, una incertidumbre que les preocupa y la misma corrupción y mediocridad de siempre, y "hoy estoy aquí para decirles que hay otra opción". Veo que los queretanos necesitan un cambio real porque están cansados de ver a los mismos partidos políticos de siempre, los mismos vicios, los mismos resultados patéticos y los problemas siguen creciendo, sin que llegue alguien con el valor de proponer algo nuevo", afirmó. Propuso acabar con el bipartidismo, "no propongo venganzas, ni persecuciones, pero cuando se trata de castigar la corrupción, y la ley se ha ignorado tanto tiempo, es necesario hacer un compromiso con la honestidad y la transparencia". Dijo ya haber presentado su declaración 3 de 3 y convocó a que los demás candidatos también lo hagan. Se pronunció además por hacer una campaña de transparencia y solidaridad. Confió que los problemas internos con el dirigente estatal, José Luis Aguilera Ortiz, no afecte su campaña. En su oportunidad, Gerardo Islas Maldonado afirmó que Juan Carlos Martínez

**MIÉRCOLES 24 DE MARZO DE 2021**

es un hombre íntegro y que es ejemplo para muchos mexicanos y mexicanas, que se ha caracterizado por el emprendimiento y mejoramiento de la vida de los demás. Advirtió que Fuerza por México no caerá en provocaciones, ni entrará en una discusión de polarización para quienes quieren hacer de esta elección un ejercicio a que solo lleve a que más ciudadanos no participen en el proceso electoral. (DQ 5)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/pide-juan-carlos-martinez-renovar-la-politica-del-estado-6512382.html>

## **JUAN CARLOS MARTÍNEZ SE REGISTRA COMO CANDIDATO DE FUERZA POR MÉXICO A GUBERNATURA**

Por Anaíd Mendoza

La tarde de este martes, Juan Carlos Martínez Cecias Rodríguez se registró ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) como aspirante a la candidatura a la gubernatura por Fuerza por México; quien se reconoció como empresario migrante y consideró, por su experiencia, tener soluciones para atacar de raíz los problemas que aquejan a la ciudadanía. En compañía del presidente nacional de dicho partido político, Gerardo Islas Maldonado, dijo estar convencido de que es posible conducir a la entidad federativa con una renovada visión de crecimiento y seguridad, y aseguró que sus propuestas, visión y capacidad de liderazgo “pueden darle a Querétaro un mejor futuro”. “Soy un migrante que -como muchos otros paisanos- busqué abrirme camino en otra tierra sin dinero, pero con trabajo y disciplina. Construyo empresas, abro oportunidades de trabajo y de migración, cumplo con mis obligaciones, pago mis impuestos, respeto la ley, soy honesto; todo esto me hace distinto a los políticos de hoy”. Asimismo subrayó que en las próximas elecciones los queretanos observan una continuidad que no les satisface, una incertidumbre que les preocupa, aunado a la misma “corrupción y mediocridad de siempre”, por eso la postulación de su candidatura: “hoy estoy aquí para decirles que en Juan Carlos Martínez hay otra opción”. “No propongo venganzas ni persecuciones, pero cuando se trata de castigar la corrupción y la ley se ha ignorado tanto tiempo es necesario hacer un compromiso con la honestidad y la transparencia”. Respecto a los problemas internos del su partido, específicamente con la dirigencia estatal, el aspirante aseveró que son asuntos que a él no lo distraerán, pues finalmente esperará la revisión y confirmación del IEEQ sobre la documentación presentada, además de que la dirigencia nacional será la encargada de resolver. “No me quiero viciar en temas que nada más me van a retrasar en temas que hoy como precandidato no tienen relevancia y espero que la gente reconozca que hay políticos rancios y no deben de permitir que les afecte”. (CQRO 4)

<http://www.codigoqro.mx/2021/03/23/juan-carlos-martinez-se-registra-como-candidato-de-fuerza-por-mexico-a-gubernatura/>

## **JUAN CARLOS MARTÍNEZ REGISTRA CANDIDATURA ANTE EL IEEQ**

Tras presentar la documentación legal que solicita el IEEQ para contender en la elección constitucional, Juan Carlos Martínez agradeció a su partido y al equipo de trabajo postularlo al frente de esta fórmula del partido de reciente creación, del cual es fundador. Haciendo hincapié al referirse que no es político, que es migrante, queretano, en presencia de sus familiares, Juan Carlos Martínez, candidato a la gubernatura de Querétaro por el partido Fuerza Por México, acudió a presentar su solicitud de registro ante el Instituto Electoral de Querétaro (IEEQ). El aspirante de Fuerza por México, señaló que no tiene pactos, ni arreglos con el viejo sistema político, convencido de que es posible conducir a Querétaro con una renovada visión de crecimiento y seguridad, que dice cumplir con sus obligaciones, y ser respetuoso de la ley, lo que dice lo hace distinto a los políticos de hoy. “No tengo pactos, ni arreglos con el viejo sistema corrupto político en donde solo cambian las siglas y los colores pero no cambia nada más, vamos a limpiar la política queretana”, apuntó. El empresario señaló que su experiencia,

**MIÉRCOLES 24 DE MARZO DE 2021**

propuestas, su visión y capacidad de liderazgo pueden darle a Querétaro un mejor futuro. “Presenté mi candidatura porque veo que en esta elección los queretanos ven una continuidad que no les satisface, una incertidumbre que les preocupa y la misma corrupción y mediocridad de siempre”, enfatizó. El candidato señaló que en su persona “hay otra opción”, buscando construir un gobierno ordenado y con mejores ideas. También señaló que sigue existiendo desigualdad, lo que ha generado diferencias en los ingresos, desorden en la planeación urbana, creando problemas de transporte. En cuanto a los partidos políticos señaló, que los ciudadanos están cansados de ver a los mismos, los mismos vicios, “los mismos resultados patéticos” sin que llegue alguien con el valor de proponer algo nuevo. “Nos dicen que van a mejorar pero cuando llegan al poder, todos se cuidan entre sí, es como un pacto de impunidad que permite y promueve la corrupción, como son los mismos en todos los partidos, se cuidan las espaldas y eso va a seguro si no acabamos con el bipartidismo”, refirió. Se comprometió a hacer un pacto con la honestidad y transparencia, renovar la política del estado “una inyección de sangre nueva”, dijo que su candidatura representa una nueva manera de hacer política “no vivo de la política, me sostengo de mi propio trabajo [...] lo que me impulsa no son ambiciones, sino aplicar mi experiencia en innovar para la construcción de un mejor gobierno”, apuntó. Acompañado por su familia y el dirigente nacional de Fuerza por México, Gerardo Islas Maldonado y la secretaria general adjunta, Marian Ortiz Cabrera, aseguró que llevará a cabo una campaña austera y donde se respetarán en todo momento las medidas de prevención del Covid-19 y las recomendaciones de las autoridades sanitarias.

<https://elqueretano.info/trafico/juan-carlos-martinez-registra-candidatura-ante-el-ieeq/>

<https://6enpunto.mx/elecciones-2021/juan-carlos-martinez-se-registra-como-candidato-de-fuerza-por-mexico-a-la-gubernatura-ante-el-ieeq/>

<https://updatemexico.com/destacadas/juan-carlos-martinez-se-registra-ante-el-ieeq-como-candidato-a-la-gubernatura/>

<http://www.sinpermisoqro.mx/?p=20654>

<https://www.vozdelasierra.com.mx/estatales/item/4077-se-registra-juan-carlos-martinez-como-candidato-ante-el-ieeq-por-la-gubernatura.html>

<https://www.am.com.mx/queretaro/Elecciones-2021-en-Queretaro-Martinez-registra-candidatura-a-gobernador-20210323-0053.html>

<https://informequeretano.com/2021/03/23/va-juan-carlos-martinez-por-la-gubernatura/>

<https://www.enlalupa.com/2021/03/23/se-registra-juan-carlos-martinez-como-candidato-de-fuerza-por-mexico-a-la-gubernatura-de-queretaro/>

<http://midelegacion.mx/LsNoticia?nt=d3lqD4gTtb4%3D>

<https://radioformulaqueretaro.com/juan-carlos-martinez-se-registra-como-candidato-para-la-gubernatura-ante-el-ieeq/>

**MIÉRCOLES 24 DE MARZO DE 2021**

<http://www.activoq.com/uncategorized/se-registra-juan-carlos-martinez-como-candidato-ante-el-ieeq-por-la-gubernatura/>

<http://amanecerqro.com.mx/2021/03/23/fuerza-por-mexico-registro-a-juan-carlos-martinez-a-la-gubernatura-por-queretaro/>

<https://eqronomia.com/se-registra-juan-carlos-martinez-como-candidato-a-la-gubernatura/>

<https://www.albalaqueretaro.com/post/se-registra-juan-carlos-mart%C3%ADnez-como-candidato-al-gobierno-por-fxm>

<https://www.criptica.com.mx/noticia/juan-carlos-martinez-cumple-con-todos-los-requisitos-y-se-registra-como-candidato-a-la-gubernatura-ante-el-ieeq>

## **HISTÓRICO: 10 CANDIDATOS POR LA GUBERNATURA**

Por Sergio A Venegas Ramírez

Este martes se registraron ante el Instituto Electoral del Estado tres de los aspirantes a la gubernatura: Abigail Arredondo del PRI, Mauricio Kuri del PAN y Juan Carlos Martínez de Fuerza por México y se agregaron a la competencia dos candidatos más para alcanzar una cifra histórica de 10, el doble de los comicios de 2015. Al actualizar el programa para la inscripción de candidatos, el IEEQ añadió los nombres de María de Jesús Ibarra por Encuentro Social y el de Penélope Ramírez Manríquez por el Partido del Trabajo, con lo que sube a siete el número de mujeres en la competencia por el cargo de mayor responsabilidad en la entidad. Con estas definiciones la única candidatura común al gobierno estatal es la del senador con licencia Mauricio Kuri González por el Partido Acción Nacional que lo registró ayer y Querétaro Independiente que hará lo propio el sábado próximo. Este martes se registraron ante el Instituto Electoral del Estado tres de los aspirantes a la gubernatura: Abigail Arredondo del PRI, Mauricio Kuri del PAN y Juan Carlos Martínez de Fuerza por México y se agregaron a la competencia dos candidatos más para alcanzar una cifra histórica de 10, el doble de los comicios de 2015. Al actualizar el programa para la inscripción de candidatos, el IEEQ añadió los nombres de María de Jesús Ibarra por Encuentro Social y el de Penélope Ramírez Manríquez por el Partido del Trabajo, con lo que sube a siete el número de mujeres en la competencia por el cargo de mayor responsabilidad en la entidad. Con estas definiciones la única candidatura común al gobierno estatal es la del senador con licencia Mauricio Kuri González por el Partido Acción Nacional que lo registró ayer y Querétaro Independiente que hará lo propio el sábado próximo. (PA principal y 3)

<https://plazadearmas.com.mx/historico-10-candidatos/>

## **OFRECE JUAN CARLOS MARTÍNEZ CRECIMIENTO Y SEGURIDAD PARA QUERÉTARO**

Acompañado por su familia y la dirigencia nacional de su partido, Juan Carlos Martínez se registró ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) como aspirante a la candidatura del gobierno del estado por el partido Fuerza por México. Tras presentar la documentación legal que solicita el IEEQ para contender en la elección constitucional, Juan Carlos Martínez agradeció a su partido y al equipo de trabajo postularlo al frente de esta fórmula del partido de reciente creación, del cual es fundador. “Soy un queretano orgulloso de mis raíces, apasionado por mi estado, preocupado por el bienestar de mis paisanos y convencido de que es posible conducir a Querétaro con una renovada visión de crecimiento y seguridad”. Destacó su interés por aportar al crecimiento y desarrollo de Querétaro como una de las entidades más importantes del país, en la cual busca aportar su

**MIÉRCOLES 24 DE MARZO DE 2021**

experiencia en atracción de inversión y desarrollo. “Estoy agradecido con mi destino, creo que mi experiencia, mis propuestas, mi visión y capacidad de liderazgo pueden darle a Querétaro un mejor futuro, voy a ser gobernador porque estoy seguro de Querétaro puede estar mejor, presenté mi candidatura porque veo que en esta elección los queretanos ven una continuidad que no les satisface”. Acompañado por su familia y el dirigente nacional de Fuerza por México, Gerardo Islas Maldonado y la secretaria general adjunta, Marian Ortiz Cabrera, aseguró que llevará a cabo una campaña austera y donde se respetarán en todo momento las medidas de prevención del Covid-19 y las recomendaciones de las autoridades sanitarias. “No hay duda de que los queretanos con independencia del gobierno hemos sabido construir un estado con muchas ventajas, hemos recibido empresas e industria, lo cual ha traído prosperidad económica para algunas regiones, pero tampoco tengo duda de que podemos construir más haciendo equipo”. Finalmente dijo que esperará a la revisión y confirmación del IEEQ sobre la documentación presentada y el arranque del proceso de campaña contemplado para el próximo 4 de abril. (PA 3)

<https://plazadearmas.com.mx/ofrece-juan-carlos-martinez-crecimiento-y-seguridad-para-queretaro/>

### **NO A LA GUERRA SUCIA: KURI**

Al registrarse ante el IEEQ como candidato del PAN al gobierno de Querétaro, el senador con licencia, Mauricio Kuri González dijo que México necesita más “Querétaros”, más democracia, más trabajo limpio. “Porque así somos los queretanos, propositivos, alejados del juego sucio”, señaló. Acompañado por el dirigente nacional de su partido, Marko Cortés, Kuri González subrayó que su compromiso con los queretanos es seguir “proponiendo, trabajando y rebotando ideas a favor del Bien Común de nuestro estado”. Desde la sede del Instituto Electoral alertó que “vivimos momentos complicados para México, nuestro país necesita un Estado de Derecho, donde el actor principal siempre sean los ciudadanos”. ste es el momento más importante y trascendental en mi vida profesional, agradezco el apoyo de todas y todos de los que me han acompañado en este camino, concluyó. (PA 3)

<https://plazadearmas.com.mx/estamos-alejados-del-juego-sucio-kuri-gonzalez/>

### **MAURICIO KURI SE REGISTRA COMO CANDIDATO DE PAN A LA GUBERNATURA**

En este momento el país necesita más Querétaros, democracia y la entidad queretana requiere seguir el rumbo de crecimiento, dijo el senador con licencia, Mauricio Kuri González, al registrarse este martes ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) como candidato a la gubernatura del estado por el Partido Acción Nacional (PAN). En el acto -que se llevó a cabo en medio de medidas sanitarias, al que acudieron familiares del precandidato; así como el presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, Marko Cortés, y el dirigente estatal del «blanquiazul», Agustín Dorantes Lámbarri-, Kuri González destacó que las y los queretanos desean propuestas y rebote de ideas, alejadas de la guerra sucia. «La guerra sucia solamente se da entre aquellos que se ven perdidos, entre aquellos que no tienen más herramientas que el denostar, el ensuciar y el seguir buscando una aspiración que no les alcanza con las propuestas. Mi compromiso para los queretanos va a seguir siendo ese: rebote de ideas, propuesta y siempre enfocados en el bien común», enfatizó. Refirió que en Querétaro, aunque sus ciudadanos tienen el mismo cielo, no todos tienen el mismo horizonte; por lo que, anticipó: «esa tendrá que ser la bandera de todos y cada uno de los que estarán en mi campaña». Mencionó que México atraviesa por una situación complicada, ya que, además de enfrentar la pandemia de Covid-19, el gobierno federal ataca a las instituciones; sin embargo, la nación necesita un Estado de derecho. «La Constitución está hecha para proteger a los ciudadanos de los gobernantes, no a proteger a los gobernantes de los ciudadanos», expuso. (CQRO 2)

<http://www.codigoqro.mx/2021/03/23/queretaro-necesita-seguir-el-rumbo-de-crecimiento-kuri/>

MIÉRCOLES 24 DE MARZO DE 2021

## EXIGE MARKO GESTIONAR VACUNAS

Por Fernando Venegas

El presidente del CEN del PAN, Marko Cortés Mendoza, hizo un llamado a las autoridades del IEEQ para que aquellos funcionarios de casilla y demás participantes en la organización de las elecciones puedan estar vacunados contra Covid-19. (PA 4)

## COMPROMETIDA CON MUJERES Y JÓVENES ABIGAIL SE REGISTRA COMO CANDIDATA A LA GUBERNATURA

Abigail Arredondo Ramos se registró de manera oficial como candidata a la gubernatura por el Partido Revolucionario Institucional, ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro. Mencionó que es la candidata de las mujeres, de los jóvenes, pero sobre todo la candidata de los cambios que se necesitan en Querétaro. “Soñemos en grande, a confiar en que sí es posible el futuro que ustedes quieren para sus hijos, quiero ser gobernadora para impulsar los cambios que permitan desarrollarnos al máximo y resolver los problemas de las y los queretanos”, destacó Arredondo Ramos. Abigail Arredondo invita a que se sumen a este proyecto, de quienes no nos conformamos, los que queremos cambiar las viejas formas de gobernar, menciona que no hay espacio para un gobierno de élite, porque las y los queretanos son los protagonistas, subrayó que el poder debe de estar al servicio de la gente. Finalizó Abigail Arredondo Ramos mencionando que se va a construir un gobierno que ofrezca un salto al futuro, con oportunidades para todas y todos, nunca más un futuro donde este condicionado por el lugar donde vives, una buena educación, servicios de salud eficientes deben estar garantizados a todos por igual. En su registro estuvo acompañada por el dirigente del PRI, Paul Ospital, así como el delegado del CEN, Manuel Cavazos Lerma y como representante del presidente nacional, Alejandro Moreno, estuvo presente Pablo Angulo Briseño, secretario técnico del Consejo Político Nacional y diputado federal. (PA 3)

<https://plazadearmas.com.mx/se-registra-abigail-como-candidata-al-gobierno-de-queretaro/>

## COLUMNA BAJO RESERVA

**MAURICIO KURI VA DOBLETEAR EN EL REGISTRO.** Mauricio Kuri, nos dicen, será el primer candidato a gobernador en la historia de Querétaro que se registre dos veces. Ayer lo hizo con la camisa del Partido Acción Nacional (PAN). Nos cuentan también que don Mauricio estará de regreso en la sede del IEEQ el próximo sábado al mediodía llevando ahora la cachucha del Partido Querétaro Independiente, instituto político local que al inicio de este proceso electoral jugó con la posibilidad de llevar como candidato a gobernador a Carlos Villagrán, quien nos recuerdan se presentó a un evento partidista en enero pasado y en aquella ocasión jugó como lo hacía su personaje de “Kiko” en el “Chavo del Ocho”, al preguntar a quienes ahí estaban presentes: “¿Cómo está la chusma?”. (EUQ 2)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/bajo-reserva-24-de-marzo-de-2021/306437>

## ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

**7 MUJERES SE REGISTRARÁN PARA CONTENDER POR LA GUBERNATURA.** El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) actualizó este martes el calendario de registro de candidaturas a la gubernatura 2020-2021 e informó que a los registros anunciados el lunes se sumaron el de María de Jesús Ibarra Silva, por el PES, el viernes 26 de marzo a las 17:00 horas; el de Mauricio Kuri González nuevamente, el sábado 27, a las 13:00 horas, pero por el partido Querétaro Independiente; y el de Penélope Ramírez ese mismo día, a las 17:00 horas. Así, son 10 los aspirantes a la candidatura al gobierno estatal: siete mujeres y tres hombres. EL 3 DE ABRIL, IEEQ RESOLVERÁ PROCEDENCIA DE CANDIDATURAS. Una vez que concluya el registro de los candidatos a la gubernatura del estado de Querétaro, el 27 de marzo, el Consejo General del IEEQ sesionará en forma extraordinaria el próximo 3 de abril

**MIÉRCOLES 24 DE MARZO DE 2021**

para resolver la procedencia de registros de las candidaturas a este cargo de elección popular. El periodo de campañas electorales al cargo de la gubernatura iniciará el 4 de abril y concluirá el 2 de junio, es decir, las campañas se desarrollarán en un periodo de 60 días. (CQRO 2)

<https://www.codigoqro.mx/2021/03/24/entre-chismes-y-campanas-24-de-marzo-2/>

## **ABY POR EL PRI; MAURICIO POR EL PAN Y JUAN CARLOS POR FXM, SE REGISTRAN**

Por Andrés González Arias

“El proceso electoral en Querétaro sigue su curso”. Así abrieron ayer los registros a gobernador en el IEEQ, en voz [...] “El proceso electoral en Querétaro sigue su curso”. Así abrieron ayer los registros a gobernador en el IEEQ, en voz de su presidente, Gerardo Romero. Ahí los consejeros electorales. “...la gran cita es el 6 de junio”. Comienza “la fiesta de la democracia”. Y en las instalaciones del Instituto se tomaron, a los que ahí estuvimos, todas las medidas de sanidad recomendadas. Ayer se presentaron los primeros tres. Y los estilos – muy pronto – se comienzan a marcar. En las definiciones. En sus conceptos y entenderes de lo que, podría ser, su gobierno. Abigail Arredondo Ramos, por el PRI; Mauricio Kuri González, por el PAN; Juan Carlos Martínez por “Fuerza por México”. Tiempos distintos; principales pronunciamientos; representaciones nacionales diferenciadas; algunos bocetos de lo que podría ser su gobierno; su vestimenta. Tiempo total del evento: Aby: 32 minutos. Mauricio: 46 minutos. Juan Carlos: 25 minutos. Duración de su discurso: Aby: 12 minutos, leyendo. Mauricio: 8 minutos, improvisando. Juan Carlos: 9 minutos, leyendo. Los tres pronunciamientos centrales: Aby: a.- Defensa de la mujer, en la más amplia expresión de la palabra. Combatir la desigualdad que se tiene con ella, en la política, en los salarios, en todo. B.- Erradicar cualquier tipo de violencia, la que recibe la mujer, la política, la del crimen organizado. C.- Pandemia, necesarios más apoyos. La crisis económica y el abandono de Morena. Mauricio: a.- Necesaria la democracia para llegar a acuerdos. B.- Basará su campaña en ideas y propuestas. No a la guerra sucia. “Mi comportamiento en esta campaña, igual a las anteriores”. Juan Carlos: “Soy un queretano orgulloso de mis raíces, apasionado por mi estado. Voy a ser gobernador porque estoy seguro de que Querétaro puede estar mejor”. Vestimenta: Aby: Blusa blanca, pantalón rojo. Mauricio: traje oscuro, camisa azul, sin corbata. Juan Carlos: Traje oscuro, corbata rosa. Cubrebocas: Utilizado por los tres, por todos sus acompañantes. Aby: blanco. Mauricio: negro. Juan Carlos: Rosa, el color que identifica a ese partido. Representaciones nacionales. De Aby: Pablo Angulo Briseño, secretario técnico del Consejo Nacional del PRI, representante personal de Alejandro Moreno. De Mauricio: Marko Cortés, presidente nacional del PAN. De Juan Carlos: Gerardo Islas Maldonado, presidente del CEN de FxM, así como de Marian Ortiz Cabrera, secretaria general adjunta. Representaciones locales. Aby: Paul Ospital, presidente del CDE del PRI. Manuel Cavazos Lerma, delegado del CEN. Mauricio: Agustín Dorantes Lámbarri, presidente del CDE del PRI; Martín Arango, secretario general. Juan Carlos: No asistió nadie del CDE ni hubo representación local. Sesión de preguntas y respuestas. Pronunciamientos: Aby: ¿Pacto secreto con el PAN? “Ninguno. El PRI solo, vamos solos en esta contienda...cuando hablo del gobierno local, me refiero al de Francisco Domínguez y en el municipal, a Luis Bernardo Nava”. No abundó en esa pregunta. “No se vale lucrar con la pandemia, ni con la vacuna. Tampoco con el hambre de las personas... a todas las denuncias de compra de votos por los ciudadanos, les daremos seguimiento”. “En el primer día de campaña, vamos a abarcar las cuatro regiones del estado”. ¿No te da miedo que te maten? Le preguntó su cuñada; platicó Aby. “...la violencia política es algo horrible y algo vergonzoso para la nación...por la pregunta sufrí una crisis de verdad, como persona, como mujer, como mamá, como hija, como hermana, pero esa es la realidad y pareciera que lo normalizamos”. Dice no requerir guardias. Mauricio: “No tengo todas las respuestas, pero con la ciudadanía las vamos a buscar”. A pregunta expresa sobre sobre las denuncias por la presunta violencia por cuestión de género, señaló que “cada servidor público, enfrente sus actos” y que continuará, como gobernador, su trabajo “por la democracia y el respeto a la división de poderes”. Negó que exista “compra de

**MIÉRCOLES 24 DE MARZO DE 2021**

votos” por su partido. La mayor parte del tiempo destinado a las preguntas, se lo llevó Marko Cortés, en abierto enfrentamiento – para variar – con el gobierno federal, con el presidente AMLO y con Morena. Enfrente y en la calle, unas dos o tres personas portando pancartas, interrumpían a intervalos la sesión de registro. “Mauricio para gobernador” era su grito. El registro se realizó en el estacionamiento del IEEQ, donde fue montada la escenografía para el evento de registro. Se montaron dos filtros de salud, uno para los registrados y otro doble filtro para los medios. Una amplia lona recibía a los periodistas – 30 para Aby; unos 35 para Mauricio – en sillas espaciadas por protocolo de salud. El sonido del IEEQ falló varias veces. Nada grave. Hoy se registran, Bety León por Movimiento Ciudadano a las 9; Raquel Ruiz de Santiago por el PRD a la una de la tarde y el Dr. Miguel Nava postulado por “Redes Sociales Progresistas” a las siete de la noche. Ah y se está cuajando el registro de la Lic. María de Jesús Ibarra Silva, por el Partido Encuentro Solidario PES, que sería este viernes 26, con lo cual sumarían seis mujeres en contienda para la gubernatura de Querétaro.

<https://codiceinformativo.com/columna/aby-por-el-pri-mauricio-por-el-pan-y-juan-carlos-por-fxm-se-registran/>

## **EDITORIAL / A 10 DÍAS DE LAS CAMPAÑAS**

En la lucha de partidos, el líder nacional de Acción Nacional, Marko Cortés, anunció que impugnará el acuerdo del INE que permite a Morena tener 50 por ciento de los legisladores en la Cámara de Diputados. Durante el registro de Mauricio Kuri como candidato a la gubernatura por el PAN, Cortés hizo un llamado a evitar que Morena gane en los comicios en la entidad, pues dijo que los gobiernos emanados de este partido no han hecho un buen trabajo. Y en una marca personal de nuestro equipo a los candidatos en su registro ante el Instituto Electoral del Estado, el PRI y Fuerza por México apostaron por renovar al Estado, mientras que el PAN abogó por cuidar lo ganado. En actividad legislativa, integrantes del grupo legislativo del PAN en Querétaro presentaron una iniciativa que reforma la Ley de Desarrollo Social y la Ley de Derechos y Cultura de los Pueblos y Comunidades Indígenas del Estado de Querétaro en materia de Desarrollo Social. A 10 días del inicio de las campañas electorales en Querétaro, Pulso Político le trae la actividad de quienes buscarán su voto este 6 de junio. En esta ocasión, además de nuestro repaso por gubernaturas y la Capital, le damos a conocer la actividad de precampañas en Colón, San Juan del Río, El Marqués y Corregidora. En problemas sin resolver, la velocidad a la que Huimilpan está perdiendo área forestal es alarmante. En los últimos 15 días, fuegos no controlados han consumido más de 100 hectáreas en el municipio. Al cierre de esta edición, el Cerro de Cristo ardía sin control mientras habitantes de las localidades aledañas se sumaban a la lucha contra las llamas. No está de más informarle que si detecta un incendio, le invitamos a reportarlo de inmediato al 442 248 4998. (AM 2)

## **PLAZA DE ARMAS**

Por Sergio A Venegas Ramírez

**HISTÓRICO: 10 ASPIRANTES A LA GUBERNATURA.** La boleta va a ser tamaño oficio: Sabino. Nuevos: María de Jesús del PES y Penélope del PT. Ayer fueron registrados Kuri, Abigail y Juan Carlos. HISTÓRICO. Son 10 los aspirantes a la gubernatura, el doble del 2015. Y algo más, competirán siete mujeres y tres hombres, según confirmó este martes el Instituto Electoral del Estado de Querétaro al dar a conocer dos nuevas candidatas: María de Jesús Ibarra Silva de Encuentro Solidario y Penélope Ramírez Manríquez por el Partido del Trabajo. La primera, María de Jesús Ibarra, fue diputada local y dirigente estatal del Partido Verde antes de Ricardo Astudillo Suárez y la segunda, Penélope Ramírez Manríquez fue regidora por el PRI y ocupó varios cargos directivos. Esto último no debe sorprender porque también son ex priistas las candidatas Katia Reséndiz Jaime del PVEM y Beatriz Magdalena León Sotelo de Movimiento Ciudadano. Dicho de otro modo, tienen origen en el tricolor cinco de los 10 inscritos, la mitad, incluida, claro, la abanderada Abigail Arredondo Ramos. Y apenas a tiempo anotaron el PES a

**MIÉRCOLES 24 DE MARZO DE 2021**

María de Jesús Ibarra y el PT a Penélope Ramírez, porque ayer mismo inició el registro en el IEEQ con Abigail Arredondo del PRI, Mauricio Kuri del PAN y Juan Carlos Martínez Cecias Rodríguez, de Fuerza por México y hoy continúa con Beatriz León Sotelo de Movimiento Ciudadano, Raquel Ruiz de Santiago del PRD y Miguel Nava Alvarado de Redes Sociales Progresistas. El jueves será exclusivo para la candidata de Morena, Celia Maya García. El viernes acudirán Katia Reséndiz Jaime del PVEM y María de Jesús Ibarra Silva de Encuentro Solidario. Y el sábado regresará el panista Mauricio Kuri González, sólo que ahora por Querétaro Independiente y cerrará Penélope Ramírez Manríquez. En total: 11 partidos con 10 candidatos a la gubernatura y una sola candidatura común, la del puntero Mauricio Kuri González por el PAN y Querétaro Independiente. Como se recordará, en la elección de 2015 hubo solamente cinco competidores. A saber: Pancho Domínguez Servién, de Acción Nacional; Roberto Loyola Vera, del Revolucionario Institucional; Celia Maya García, de Morena; Adolfo Camacho Esquivel del PRD y Salvador López Ávila de Movimiento Ciudadano. Cinco años después solo repite Celia Maya García, que va por tercera vez, porque en 2003 también participó. Esta elección será histórica, le decía, por diversas razones. La pandemia que impondrá modalidades y protocolos inéditos, la decena de candidatos, las siete mujeres participantes y, algo más, por primera vez un candidato migrante: Juan Carlos Martínez de Fuerza por México. Doy fe. (PA 2)

<https://plazadearmas.com.mx/historico-10-aspirantes-a-la-gubernatura/>

### **EL CARTÓN DE SAM**

REGISTRO CON BOMBO Y MATRACA. Aparece el aspirante al PAN a la Gubernatura, Mauricio Kuri González, diciendo su discurso, tras un pódium del IEEQ. Mientras que por un lado del aspirante, está el presidente del PAN nacional, Marko Cortés, con una matraca y dice “A LA BIO, A LA BAO, A LA MIM-BOM-BA, KURI, KURI, RA,RA,RA” (AM 2)

### **PROTOCOLO DE SALUD**

#### **MEDIDAS SANITARIAS ENCARECEN PROCESO ELECTORAL EN QUERÉTARO**

Por Abel de la Garza

Implementar las medidas sanitarias para el proceso electoral elevará el costo del proceso en 1.2 millones de pesos para el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) más 2 millones que se darán al Instituto Nacional Electoral (INE) para el mismo objetivo, lo que suma 3.2 millones de pesos. Sobre todo, porque el día de la jornada de votación, se contará con todas las previsiones para desinfectar mamparas y urnas, cada cierto período de tiempo y se desinfectará a los votantes al ingreso, con aspersor, gel y uso de cubrebocas. Otra de las instrucciones a acatar tiene que ver con que la credencial de elector solo deberá ser mostrada por frente y vuelta, pero los funcionarios de casilla tienen prohibido tocarla, por su propia salud y seguridad. “Efectivamente sí se encareció el proceso electoral por términos de pandemia; todos estos gastos que principalmente se enfocan en la jornada electoral, hay que multiplicarlos por 2 mil 800, porque vamos a instalar 2 mil 800 casillas. Entonces el gel, más cubrebocas, los desinfectantes. Hace tres años no había estos gastos”, manifestó Gerardo Romero Altamirano, presidente del Instituto Electoral de Querétaro (IEEQ). En otro contexto, presidente informó que a la fecha se procesan 14 denuncias de índole electoral, mismas que deberá resolver el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), ya que, de acuerdo a las reformas a las disposiciones legales en materia electoral realizadas el año pasado, al IEEQ solo le toca conocer de las mismas, integrar los expedientes y –como ya no las resuelve- enviarlas a esa instancia. (DQ 4)

**MIÉRCOLES 24 DE MARZO DE 2021**

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/medidas-sanitarias-encarecen-proceso-electoral-en-queretaro-6510013.html>

### **PANDEMIA COLABORÓ PARA ENCARECER EL PROCESO ELECTORAL: IEEQ**

El presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, reconoció que estas elecciones 2021 se encarecieron por varios factores, entre ellos la pandemia del COVID 19. Y es que el día de la jornada se prevén algunas modificaciones operativas, como dotar de gel y cubre bocas a los votantes que no lo lleven en 2 mil 800 casillas que se instalarán en el estado. “Si se encareció el proceso electoral por diferentes factores, uno de ellos la pandemia”, informó. Además, dentro de los cuidados que se tendrá será el retirar las cortinas de las urnas a la hora de la votación para evitar espacios cerrados, no habrá intercambio de INE con los funcionarios de casilla, pues el ciudadano sólo deberá mostrarla a la vista para pasar a votar, además de que cada 3 horas habrá sanitización de las urnas y casillas. Finalmente, en otro tema, aseguró que el IEEQ ha recibido 14 procedimientos o quejas en este proceso, que fueron turnadas al tribunal electoral, principalmente por actos anticipados de campaña y promoción de la imagen de candidatos.

<https://queretaro.quadratin.com.mx/pandemia-colaboro-para-encarecer-el-proceso-electoral-ieeq/>

<http://www.expresoqueretaro.com/noticias/se-encarecio-el-proceso-electoral-por-terminos-de-pandemia-gerardo-romero-ieeq/>

### **A VOTAR CON CUBREBOCAS OBLIGATORIO: IEEQ**

El presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero, fue muy claro en cuanto a algún caso en el que se transgreda una norma de salubridad se podrá actuar y en caso que así lo amerite dar por terminado algún evento. “Por supuesto que en campaña van a estar vigentes las unidades AntiCovid, protección civil, la secretaría de salud, todas las autoridades vamos a estar muy comunicadas para que en caso se transgreda una norma se pueda actuar y en casos que así lo ameriten terminar algún evento que no esté cumpliendo con las normas”, apuntó. Así mismo se expuso, que no se manipularán las credenciales de elector de las y los ciudadanos, se deberán respetar aforos en eventos, la cortinilla que se usa en las casillas de votación no se colocará, se desinfectará el área de casilla cada tres horas. “Ya está demostrado que la tinta indeleble no transmite la enfermedad (...) en realidad no es una tinta, es una especie de ácido muy sutil que provoca una reacción química en nuestro pulgar y ya está demostrado que no transmite el COVID-19”, haciendo referencia a la marca en el pulgar el día de la elección. “También haremos la recomendación constantemente de que se lleven su pluma, su bolígrafo, ahí va haber como siempre los crayones especiales, pero también ustedes, cualquier ciudadano, ciudadana puede llevar su pluma ¿qué tipo de pluma? -la que ustedes gusten- una pluma, nada más no es recomendable que sea un lápiz el que se lleven a la casilla”, explicó el presidente del Instituto. En cuanto a la tinta indeleble, se refirió que la marca no se borra con el uso de gel antibacterial, por lo que su uso se hará de manera normal en las casillas el día de la elección.

<https://elqueretano.info/trafico/a-votar-con-cubre bocas-obligatorio-ieeq/>

### **REPORTES DE CAMPAÑAS MASIVAS ANTE UNIDAD ANTICOVID-19**

Por Cecilia Conde

Los candidatos y candidatas a la gubernatura del estado deberán tener la consciencia ciudadana para respetar la medidas sanitarias cuando realicen eventos por las campañas, además que los habitantes podrán realizar los

**MIÉRCOLES 24 DE MARZO DE 2021**

reportes de eventos masivos a la unidad anti Covid-19, aseveró la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez Rendón. Explicó que la positividad a Covid-19 en el estado es aún alta, por lo que en cualquier evento electoral se debe extremar los protocolos de medidas sanitarias. Recalcó que la dirección Contra Riesgos Sanitarios y el Instituto Electoral del Estado (IEEQ) trabajaron en lineamientos que se deberán cumplir para las campañas electorales. “Por supuesto que si las condiciones epidemiológicas en el estado pudiera favorecer algún grado de restricción mayor al ya plasmado eso se hará de conocimiento”, precisó. Puntualizó que en el caso del funcionamiento de la unidad AntiCovid-19, los habitantes pueden hacer los reportes de los eventos al 911, si hay incumplimiento como aglomeraciones, no haya sana distancia o haya uso de cubrebocas. En Querétaro las campañas electorales inician el próximo 4 de abril para los candidatos y candidatas a la gubernatura de Querétaro, mientras que el 19 de abril inicia las campañas para presidencias municipales y diputaciones locales. (DQ 6)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/reportes-de-campanas-masivas-ante-unidad-anticovid-19-ieeq-gubernatura-contagios-campanas-electorales-6512428.html>

## **DENUNCIAS**

### **REGISTRA IEEQ 14 DENUNCIAS EN LO QUE VA DEL PROCESO ELECTORAL**

El presidente del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, reveló que al día de hoy han registrado alrededor de 14 denuncias, por temas como actos anticipados de campaña, promoción personalizada y uso de recursos públicos. Sin embargo, el funcionario destacó que los delitos electorales están a cargo de las dos fiscalías: la Especializada para la Atención de Delitos Electorales; y la Fiscalía Especializada en el estado, quienes reciben denuncias por la compra de votos, el acarreo de votantes, el mal uso de la credencial de elector o de la lista nominal, entre otros ilícitos. “Nosotros lo que sí tramitamos son los procedimientos especiales sancionadores. Las denuncias por infracciones a la normatividad electoral, que comúnmente versan en actos anticipados de campaña, utilización de recursos públicos para promoción personalizada. A partir de este proceso electoral, sustanciamos e investigamos, y enviamos los expedientes al Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), quienes resuelven estas denuncias”, relató. Destacó que se han enviado al menos 100 denuncias al TEEQ, para que sean desahogadas y se dicte una resolución; en lo que respecta a las últimas 14 denuncias, detalló que siguen su curso en el IEEQ. Asimismo, reconoció que por motivos de la pandemia por COVID-19, se encareció la realización del proceso electoral, específicamente por la inversión en los cuidados y las medidas de prevención. Al respecto, Romero Altamirano reiteró que las autoridades sanitarias estatales y municipales estará coordinadas para evitar aglomeraciones y la violación de los protocolos sanitarios. El presidente del Consejo del IEEQ expresó que para el día de la jornada electoral, se exigirá a los votantes el uso de cubrebocas; y se eliminarán las cortinillas y mamparas donde se hace el voto libre y secreto en las 2 mil 800 casillas. Además, comentó que será suficiente con mostrar la credencial, y que los ciudadanos puedan llevar su propia tinta indeleble para votar; esto como parte de las estrategias para garantizar la seguridad sanitaria.

<https://rotativo.com.mx/2021/03/23/noticias/metropoli/queretaro/registra-ieeq-14-denuncias-en-lo-que-va-del-proceso-electoral-892666/>

### **EXISTEN 14 DENUNCIAS ANTE EL IEEQ POR DIVERSAS INFRACCIONES ELECTORALES**

Así lo informó esta mañana el presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero, aseveró que este organismo revisa e investiga 14 denuncias por infracciones electorales, que versan acerca de actos anticipados de campaña y utilización de recursos públicos para promoción personalizada, correspondientes

**MIÉRCOLES 24 DE MARZO DE 2021**

al actual proceso electoral. En este proceso electoral, el IEEQ investiga y envía los expedientes al Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, el cual resuelve estas denuncias. También recordó que se aprobaron anteriormente lineamientos acerca del comportamiento que deben tener funcionarios de casillas, actores políticos y las y los ciudadanos con motivo de la pandemia, a fin de mantener la aplicación de medidas sanitarias en el proceso electoral. “Todo el proceso todos los actos se han venido adaptando a enfoque de pandemia desde la capacitación, la instalación de nuestros conejos distritales y municipales, los exámenes para quienes hoy los integran fueron completamente en línea, las entrevistas fueron en línea, hoy estamos sesionando en línea”, refirió Gerardo Romero. Así mismo se expuso, que no se manipularán las credenciales de elector de las y los ciudadanos, se deberán respetar aforos en eventos, la cortinilla que se usa en las casillas de votación no se colocará, se desinfectará el área de casilla, cada tres horas. “Por supuesto que en campaña van a estar vigentes las unidades AntiCovid, protección civil, la secretaría de salud, todas las autoridades vamos a estar muy comunicadas para que en caso de transgreda una norma se pueda actuar y en casos que así lo ameriten terminar algún evento que no esté

<https://elqueretano.info/trafico/existen-14-denuncias-ante-el-ieeq-por-diversas-infracciones-electorales/cumpliendo-con-las-normas>”, apuntó.

## **HASTA 19 DENUNCIAS HA RECIBIDO IEEQ POR PRESUNTAS IRREGULARIDADES DENTRO DEL PROCESO ELECTORAL**

Por Nadia Bernal

Hasta el momento más de cinco denuncias ya han sido enviadas al Tribunal Electoral del Estado de Querétaro y 14 denuncias más están en trámite, todas relacionadas con presuntos actos anticipados de campaña, violencia política de género y uso de recursos públicos para promoción personalizada dentro del actual proceso electoral, informó Gerardo Romero Altamirano, Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) Señaló que, estas denuncias no pueden catalogarse como delitos electorales como lo son la compra de votos, el acarreo de personas para inducirlos a que voten, el mal uso de la credencial de elector y el mal uso de la lista nominal, delitos que solo están a cargo de la Fiscalía Especializada para la Atención de los Delitos Electorales (Fepade) y no del IEEQ. “Nosotros en el IEEQ lo que sí tramitamos son los procesos sancionadores, las denuncias por infracciones a la normatividad electoral que comúnmente versan sobre actos anticipados de campaña y utilización de recurso público para promoción personalizada y este tipo de cuestiones, y a partir de este proceso electoral, nosotros investigamos y enviamos los expedientes para mandarlos al tribunal electoral del estado que son quienes, a través de sus magistrados, resuelven estas denuncias, antes lo hacíamos en el IEEQ.” Recalcó que aunque los aspirantes a candidatos acudan a entregar el formato de registro, todavía no podrán hacer actos de campaña puesto que la fecha para hacerlo es hasta el 4 de abril, día en que oficialmente el IEEQ los ratificará como candidatos formales. “Insisto, la campaña electoral permite llamar al voto a favor de su candidatura, esto es lo que no se puede hacer fuera de campaña electoral”, insistió.

<https://codiceinformativo.com/2021/03/hasta-19-denuncias-ha-recibido-ieeq-por-presuntas-irregularidades-dentro-del-proceso-electoral/>

## **IEEQ CONTABILIZA 24 DENUNCIAS EN LO QUE VA DEL AÑO**

Por Katia Lemus

En lo que va del año, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) tiene contabilizadas 24 denuncias por actos anticipados de campaña, uso de recursos públicos y violencia política en razón de género, confirmó el consejero presente del órgano electoral, Gerardo Romero Altamirano. “Lo que sustanciamos son los

**MIÉRCOLES 24 DE MARZO DE 2021**

procedimientos sancionadores, las denuncias por infracciones a la normatividad electoral que comúnmente versan sobre actos anticipados de campaña, utilización de recursos públicos para promoción personalizada y violencia política en razón de género; a partir de este proceso electoral nosotros sustanciamos, es decir, investigamos y enviamos los expedientes al Tribunal Electoral del Estado de Querétaro y son los magistrados quienes resuelvan esas denuncias; llevamos 24 denuncias y de éstas 14 están en trámite”. En tanto, las denuncias por presunta compra de votos, acarreo de votantes, mal uso de la credencial de elector o de la lista nominal, entre otros ilícitos, están a cargo de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales y de la Fiscalía Especializada en el Estado. Por otro lado, Romero Altamirano reconoció que la pandemia encareció el proceso electoral debido a que el IEEQ invertirá 2.3 millones de pesos en insumos sanitarios. “Todos estos gastos que se harán de gel, cubrebocas y desinfectantes para la jornada electoral tienen que multiplicarse por 2 mil 800 casillas que son las que se instalaremos en todo el estado”. Aclaró que el órgano electoral garantizará el cumplimiento de las medidas de sanidad por lo que dispondrá de personal para que se mantenga la sana distancia. “Tendremos gel, le pediremos a toda la ciudadanía que lleve su cubrebocas y si alguien no lleva nosotros se lo proporcionaremos; cada elector tendrá que llevar su bolígrafo, quitaremos las cortinillas de las mamparas donde se ejerce el voto para evitar que esté en contacto con los electores, no vamos a manipular la credencial de elector y se desinfectará el interior de las casillas cada tres horas”. (CQRO 6)

<http://www.codigoqro.mx/2021/03/23/ieeq-contabiliza-24-denuncias-en-lo-que-va-del-ano/>

## **24 DENUNCIAS POR DELITOS ELECTORALES**

Por Fernando Venegas Ramírez

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) ha recibido al menos 24 denuncias en lo que va del 2021 relacionadas con el proceso electoral; por temas como actos anticipados de campaña, promoción personalizada y uso de recursos públicos. Esto lo informó el presidente del Consejo Electoral del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, quien explicó que dichas querrelas están en curso de análisis e investigación, para que puedan ser remitidas al Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ). “Nosotros lo que sí tramitamos son los procedimientos especiales sancionadores. Las denuncias por infracciones a la normatividad electoral, que comúnmente versan en actos anticipados de campaña, utilización de recursos públicos para promoción personalizada. A partir de este proceso electoral, sustanciamos e investigamos, y enviamos los expedientes al Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), quienes resuelven estas denuncias”, relató. Al respecto, Gerardo Romero destacó que se han enviado hasta cinco expedientes al TEEQ, mismas que están en proceso de tener ya una resolución. Y es que el funcionario electoral sostuvo que los delitos electorales como compra de votos, acarreo de votantes, el mal uso de la credencial de elector o de la lista nominal son procesados por la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales; o en su caso, por la Fiscalía estatal Especializada en el proceso de elecciones. Por otro lado, Romero Altamirano describió algunas de las estrategias que se impondrán durante las campañas, y principalmente en la jornada de votaciones, con el fin de salvaguardar la seguridad sanitaria y evitar riesgos de contagio por la pandemia de COVID-19. En primera instancia, señaló que se dará acceso a la votación a los ciudadanos solo a quienes porten el cubrebocas; en caso de no contar con él, se tendrá disponible un stock de cubrebocas para proporcionarlos en caso de que se requiera. Asimismo, descartó que la tinta indeleble que se usa para la comprobación del voto no presenta ningún riesgo de contagio de coronavirus; además, los ciudadanos podrán llevar su propia tinta para marcar la opción del voto. Gerardo Romero indicó que será suficiente con solo mostrar la credencial de elector; reduciendo de esta manera el contacto con funcionarios y servidores de casillas, entre otra acciones; así como la coordinación con las autoridades sanitarias del estado y de los municipios. (PA 3)

**MIÉRCOLES 24 DE MARZO DE 2021**

<https://plazadearmas.com.mx/24-denuncias-por-delitos-electorales/>

<https://updatemexico.com/destacadas/ieeq-tiene-14-denuncias-en-investigacion-por-presunta-violacion-a-la-normatividad-electoral/>

<https://www.alertaqrnoticias.com/2021/03/23/registra-ieeq-14-denuncias-por-actos-anticipados-de-campana-y-compra-de-votos/>

<http://rrnoticias.mx/2021/03/23/al-menos-14-denuncias-por-delitos-electorales-tiene-registradas-el-ieeq/>

<http://www.expresoqueretaro.com/noticias/ieeq-mantiene-abiertos-14-procedimientos-sancionatorios-contractores-politicos/>

<https://adninformativo.mx/ieeq-ha-abierto-14-expedientes-por-denuncias-durante-el-proceso-electoral/>

<https://www.youtube.com/watch?v=y87uplmWPDc>

## ENCUESTAS

### **KURI SE ALEJA DE SUS COMPETIDORES**

Por Juan Carlos Machorro

La encuesta quincenal “Rumbo a las gubernaturas 2021” de **FactoMétrica**, para esta mitad de mes indica que el abanderado del Partido Acción Nacional (PAN) a la gubernatura de Querétaro, Mauricio Kuri González, duplica la preferencia electoral a su más cercana competidora, la morenista Celia Maya. Kuri González repuntó en las preferencias de los encuestados y retornó a un nivel superior al 49 por ciento de preferencia del posible electorado del 6 de julio venidero. El abanderado blanquiazul en las pasadas encuestas de FactoMétrica, del mes de enero a la fecha, registró en enero una preferencia de 49.6 por ciento. Dando un bajón en preferencia del electorado, para comienzo de febrero con un 44.1 por ciento y recuperándose a cierre de dicho mes con un 47.9 por ciento, ahora a mediados de marzo regresa a su mejor nivel con un 49.7 por ciento. En el caso de Celia Maya García, la más cercana competidora por la gubernatura, en esta encuesta registra una caída significativa de casi seis puntos porcentuales en una quincena, cuando su crecimiento era constante. La candidata de Morena y el Partido del Trabajo pasó de tener una predilección del electorado en enero de 18.3, a comenzar febrero con 23.2 y subir para fines del mismo mes a 25.3; sin embargo, ahora a mediados de marzo cae a un 19.8 por ciento, quedando a más de la mitad de distancia del candidato del PAN. El resto de los candidatos se mantienen muy lejanos de los punteros de esta encuesta. Abigail Arredondo, del Revolucionario Institucional suma 7 por ciento; Katia Reséndiz, del Partido Verde, alcanza el 2.1 por ciento; Juan Carlos Martínez, de Fuerza México, con un 1.5 por ciento; y Miguel Nava, de Redes Sociales Progresistas, suma 1.2 por ciento. (AM 11PP)

<https://amqueretaro.com/politica/2021/03/23/kuri-se-aleja-de-sus-competidores-a-gubernatura-por-queretaro/>

MIÉRCOLES 24 DE MARZO DE 2021

## **DISPUTA POR ALCALDÍA Y IX DISTRITO ENTRE PRI, PAN Y MORENA EN SAN JUAN DEL RÍO**

Por Martín García Chavero

Una encuesta realizada vía telefónica por un supuesto **Centro de Estudios Sociales y Ciudadanos, del Estado de Querétaro**, que presuntamente se trata de una empresa encuestadora, centra sus preguntas sobre las preferencias de figuras políticas para el IX Distrito, la alcaldía de San Juan del Río y la gubernatura. Así mismo, el cuestionario realizado de manera preferente a personas del sexo masculino que vivan en el municipio de San Juan del Río, solamente incluye a los probables candidatos de los partidos PRI, PAN y MORENA. Sin solicitar mayores datos que la opinión sobre las figuras políticas mencionadas, la encuesta incluye a Roberto Cabrera Valencia, del Partido Acción Nacional (PAN) para la alcaldía, Gustavo Nieto Chávez, del PRI y Juan Alvarado Navarrete, de MORENA, para la misma representación. Además de Néstor Domínguez, de MORENA, Germain Garfias, del PAN y Miriam Camacho, del PRI, para el IX Distrito electoral de San Juan del Río. La telefonista inicia preguntando si uno vive dentro del municipio de San Juan del Río, la edad, si se utilizan redes sociales y si se aprueba o desaprueba, el trabajo del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, lo aprueba mucho, aprueba algo, o desaprueba mucho. “Si hoy fueran las elecciones para elegir gobernador del estado, por cuál candidato votaría, entre Mauricio Kuri del PAN, Celia Maya de Morena o Abigail Arredondo del PRI”. Luego preguntan sobre el conocimiento de personajes políticos como Germain Garfias, Néstor Domínguez y Miriam Camacho, y la opinión, buena, mala o muy mala de cada uno de ellos. Luego cuestiona sobre si hoy fueran las elecciones para elegir a candidato local por el IX Distrito, por cual de los mencionados votaría. El cuestionario incluye sobre si conocen o han escuchado hablar de Roberto Cabrera, Gustavo Nieto y Juan Alvarado, incluyendo a Juan Rock, así como la opinión que merecen, buena, muy buena o mala. Antes de finalizar el cuestionario, la telefonista pregunta que de entre Roberto Cabrera del PAN, Juan Alvarado de MORENA, Gustavo Nieto, del PRI y Juan Rock, de Querétaro Independiente, por quién votaría. Luego preguntan que qué tanto se aprueba o desaprueba, el trabajo que ha realizado en San Juan del Río el alcalde Memo Vega.

<https://rotativo.com.mx/2021/03/23/noticias/locales/san-juan-del-rio/disputa-por-alcaldia-y-ix-distrito-entre-pri-pan-y-morena-en-san-juan-del-rio-892806/>

## **INTERÉS ELECTORAL**

### **BUSCAN REFORMAR LEY ELECTORAL PARA AGILIZAR PROCEDIMIENTO EN DENUNCIAS DE VIOLENCIA**

Por Katia Lemus

La diputada Paloma Arce, coordinadora del grupo parlamentario del partido Morena en el Congreso local, presentó una iniciativa para reformar la “Ley electoral del estado de Querétaro”, con el fin de establecer el procedimiento de las denuncias que se realicen por violencia política en razón de género. Aclaró que el artículo 440 de la “Ley general de instituciones y procedimientos electorales” establece que los estados tienen que definir el proceso que se debe llevar a cabo, sin embargo, cuando se hace la modificación de la ley en Querétaro no se establece propiamente un procedimiento especial para este tipo de violencia y se lleva como cualquier otro proceso. (CQRO 6)

### **PRESENTAN INICIATIVA EN FAVOR DE LAS COMUNIDADES INDÍGENAS**

Por Gonzalo Flores

La diputada local por el Distrito XIV, Leticia Rubio, presentó ayer una iniciativa de ley para reformar diversos artículos de la Ley de Desarrollo Social del Estado de Querétaro, para dirigir recursos estatales de forma directa para el desarrollo de los pueblos indígenas de la entidad. En entrevista, la legisladora indicó que desde hace un

**MIÉRCOLES 24 DE MARZO DE 2021**

año, junto a otros diputados del grupo parlamentario de Acción Nacional, se trabajó esta reforma a raíz de que el Gobierno Federal retiró los recursos que destinaba al Instituto Nacional de Pueblos Indígenas (INPI), antes conocido como Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI). (AM 6)

### **NO HAY DÓNDE HACER LA 3DE3, FUE CERRADA**

El portal de Transparencia Mexicana, originalmente creado para generar conciencia social denominado 3de3, está cerrado, por lo que la propia organización llama a Organizaciones de la sociedad civil en lo local a retomar este ejercicio. “La plataforma 3de3.mx no estará habilitada para recibir las declaraciones de candidatas y candidatos en 2021”. (DQ 7)

### **FRANCISCO DOMÍNGUEZ SUSCRIBE EL ACUERDO NACIONAL POR LA DEMOCRACIA**

El gobernador FDS, junto con la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, la gobernadora y los gobernadores de las distintas entidades en el país, se sumó a la firma del Acuerdo Nacional por la Democracia. La firma de adhesión en la que participó Domínguez Servién se celebró en un acto encabezado por el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, en Palacio Nacional. Durante el encuentro, los participantes ratificaron el compromiso de garantizar elecciones libres, limpias y respetar la voluntad de las y los ciudadanos expresada en las urnas. (N 2, AM 6, ELQNO, CI, Q, LDH)

### **NO POLITIZAR CAMPAÑA DE VACUNACIÓN: FDS**

El gobernador FDS informó que no visitará los centros de vacunación contra la COVID-19 a fin de evitar que se politice la campaña de inoculación. Afirmó que brindará todo el respaldo necesario para que se cumpla la meta de vacunación en el estado. (N 1 y 2)

### **CANDIDATOS NO SE SALVAN DE LA UNIDAD ANTICOVID**

Por Cecilia Conde

Los candidatos y candidatas a la gubernatura del estado deberán tener la conciencia ciudadana para respetar las medidas sanitarias cuando realicen eventos por las campañas, además que los habitantes podrán realizar los reportes de eventos a la unidad anti Covid-19, aseveró la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez. (DQ 1 y 6)

## **PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES**

### **PAN**

#### **PAN TAMBIÉN IMPUGNARÁ DECISIÓN DEL INE RELATIVO A LA SOBRE REPRESENTACIÓN**

El PAN se unió a la impugnación de las determinaciones del INE relativas a la sobre representación de diputados en el congreso federal. El anuncio fue realizado por el dirigente nacional, Marko Cortés este martes, pues aseguró que su propuesta irá más allá de lo determinado por el INE. (AM 11PP, ELQNO, RQNXN, Q, CI, ALQRO)

#### **NO DEBE LUCRARSE CON EL MOVIMIENTO FEMINISTA EN LA ELECCIÓN**

Martín Arango, secretario general del PAN, señaló que si bien, el feminismo ha tenido un fuerte impacto mediático a nivel internacional por la exigencia de millones de mujeres, que claman políticas públicas para hacer respetar sus derechos, y garantizar su seguridad, es importante que dicho movimiento no se ha utilizado por partidos y candidatos como una bandera de proselitista. (RQNXN)

**MIÉRCOLES 24 DE MARZO DE 2021**

## **PAN CRITICA ACTUAR DE MORENISTAS**

Por Carlos Coronado

La presidenta del Comité Directivo Municipal (CDM) del Partido Acción Nacional (PAN), Judith Ortiz, aseguró que funcionarios emanados de Morena y que debieran velar por los intereses de sus representados, se han mantenido callados ante la falta de vacunas a adultos mayores y aseguró que han hecho de la justificación, su principal herramienta. (ESSJR 5)

## **PRI**

### **FESTEJAN PRIISTAS SIN DISTANCIA NI CUBREBOCAS REGISTRO DE ABIGAIL ARREDONDO**

Luego de que este martes Abigail Arredondo se registró como candidata por el Partido Revolucionario Institucional para la gubernatura de Querétaro, a través de redes sociales se dio a conocer un festejo que realizó en compañía de militantes y simpatizantes priistas en el cual se observa un número importante de personas sin cubrebocas. La imagen fue compartida junto con otras fotografías por el propio presidente del partido en el estado Paul Ospital quien señalaba como un día histórico para su partido registrar a una mujer para la gubernatura. (ADN)

## **PRD**

### **BUSCA RAÚL ORIHUELA ALCALDÍA**

Por Rosy Martínez

Raúl Orihuela González, está de regreso en Tequisquiapan buscando la alcaldía de su municipio cobijado por el Partido de la Revolución Democrática (PRD). Perredistas encabezados por Adolfo Camacho Esquivel, presentaron a Orihuela González como una de las cartas fuertes para contender en el proceso electoral. Y es que con este regreso de Raúl Orihuela González a la política y en caso de ser electo, sería su tercera administración en el Pueblo Mágico. (PA)

## **MORENA**

### **VA PALOMA POR EL DISTRITO IV, BUSCA DIPUTACIÓN FEDERAL**

Por Fernando Venegas Ramírez

Paloma Arce Islas, diputada local en Querétaro por el Partido Morena y aspirante a la presidencia municipal de Querétaro, confirmó lo publicado en Plaza de Armas en el sentido de que en el proceso de selección de candidatos mediante encuestas que encabeza la Comisión Nacional de Elecciones, resultó designada en el IV Distrito Federal, al igual que sus compañeros de partido Jorge Luis Montes Nieves, para el distrito II y Beatriz Robles Gutiérrez, para el distrito III. Sin embargo, Arce Islas confirmó que se mantiene pendiente de los resultados de estas encuestas, para conocer si procederá su aspiración política en la alcaldía capitalina. Lo anterior, luego de detallar la reunión que tuvo con el candidato a este mismo cargo, Arturo Maximiliano García, perfil criticado por la propia militancia debido a su origen panista; no obstante, la legisladora refirió que dicho encuentro no obedece a una declinación a su aspiración en la capital. (PA)

### **JIMÉNEZ HABRÍA DEJADO A MORENA**

La coordinadora del Grupo Legislativo de Morena, Paloma Arce y el presidente del Consejo Estatal de Morena, Ángel Balderas, confirmaron que el exsenador Juan José Jiménez irá como candidato de Fuerza México a la

**MIÉRCOLES 24 DE MARZO DE 2021**

presidencia municipal de Querétaro, dejando su proyecto que tenía al interior del Movimiento de Regeneración Nacional. (DQ 4)

## **FSM**

### **INSISTE CEN DE FXM EN INVESTIGACIÓN CONTRA LOS AGUILERA**

José Luis Aguilera Ortiz se encuentra siendo investigado por la dirigencia nacional del partido Fuerza por México, debido por haber favorecido a precandidatos del partido Acción Nacional, aseguró el dirigente nacional de ese partido, Gerardo Islas. (ADN)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **EUQ: “CASOS A LA BAJA: CERCA EL ESCENARIO A”**

Salud: restricciones a movilidad dependen del Comité Técnico. Vacaciones de Semana Santa podrán dar revés a cifra, dice. (EUQ principal)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **OCHO PERSONAS SE REGISTRAN PARA PRESIDIR LA INFOQRO**

Por Leticia Jaramillo

Al vencerse el plazo para el registro de candidatos para la elección de un comisionado o comisionada que integre la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de Querétaro (Infoqro), el total de registrados fue de ocho personas, quienes deberán acudir a desahogar las entrevistas ante los diputados que integran la Junta de Coordinación Política de la LIX Legislatura. (...) Las entrevistas que se harán con los diputados que integran la Junta de Coordinación Política, que preside el diputado Miguel Ángel Torres, se determinará quién de los candidatos tiene el mejor perfil. (N 5)

## **PODER EJECUTIVO**

### **SOFOCAR INCENDIO DE HUIMILPAN ES LA PRIORIDAD: AFIRMA PANCHO**

Por Tina Hernández

Ante la amenaza a propagarse el incendio forestal en Huimilpan a las comunidades cercanas, el gobernador FDS indicó que los tres niveles de gobierno reforzarán hoy los trabajos para sofocar el fuego. En el siniestro que inició cerca de La cueva, El Granjeno y La Monja, trabajan 150 personas. (N 1)

### **EN QUERÉTARO LA MÁXIMA ES CRECER PENSANDO EN LAS GENERACIONES DEL MAÑANA: FDS**

En Querétaro la máxima es crecer pensando en las generaciones del mañana, aseguró el gobernador FDS, al encabezar la celebración del décimo Aniversario de la creación de la SEJUVE. En este marco, Domínguez Servién destacó que son los jóvenes quienes trazan el mejor presente de las políticas públicas y deciden el mejor futuro de Querétaro, propósito que confirma la labor que durante una década ha realizado la SEJUVE. (N 7)

**MIÉRCOLES 24 DE MARZO DE 2021**

## **COMITÉ TÉCNICO DE SALUD EVALÚA LA POSIBILIDAD DE PASAR A ESCENARIO A EN QUERÉTARO**

La directora de Servicios de Salud, Martina Pérez, destacó que el Comité Técnico deberá evaluar la posibilidad de pasar al escenario A de la pandemia en Querétaro. Esto ante la posibilidad de que el próximo viernes a nivel nacional se coloque a Querétaro en el semáforo sanitario en amarillo. (DQ 1 y 6, AM 4, ESSJR 4, ADN, Q)

## **VACUNADO EL 100% DEL PERSONAL SANITARIO DE PRIMERA LÍNEA EN HOSPITALES PÚBLICOS**

El 100 por ciento del personal de salud que se encuentra en la primera línea de batalla contra COVID-19 en los hospitales públicos de Querétaro ya está vacunado, dio a conocer Martina Pérez, directora de Servicios de Salud en el Estado de Querétaro. “Entendiendo la primera línea como aquellos que están en contacto con los pacientes de COVID-19 como el Seguro Social, ISSSTE y Secretaría de Salud, prácticamente el 100 por ciento está vacunado”, añadió. (CI)

## **HAY RETRASO EN VACUNACIÓN ANTI-COVID-19 DEL PERSONAL DE JURISDICCIÓN SANITARIA 3: SALUD**

Por Francisco Velázquez

Aunque “prácticamente” el 100% del personal de salud de la primera línea de atención a pacientes con Covid19 de hospitales públicos está vacunado contra el virus SARS-CoV-2, existe un retraso en la inmunización de los trabajadores de la segunda línea de la SESEQ pertenecientes a la Jurisdicción Sanitaria número tres del estado de Querétaro. Así lo dio a conocer la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez, quien precisó que la jurisdicción mencionada comprende los municipios de Cadereyta, Ezequiel Montes, Tolimán, San Joaquín y Peñamiller. Explicó que el biológico, para su aplicación, se libera conforme llega al estado. (CCQRO 10)

## **EXITOSA VACUNACIÓN EN CORREGIDORA**

Por Daniela Montes de Oca

El segundo día de vacunación en el municipio de Corregidora transcurrió con organización y una respuesta favorable por parte de los habitantes de la demarcación, en este sentido el director Regional de la Secretaría de Bienestar Oscar López expresó que desde el primer días superó el cuarto la meta de vacunas a aplicar, la cual es de 21 mil. “Ya llegó aquí la brigada corre caminos y tenemos una meta en el municipio de 21 mil adultos mayores aproximadamente para poderlos vacunar. (N 6)

## **MUNICIPIOS**

### **APRUEBA AYUNTAMIENTO DE QUERÉTARO PROGRAMA “DE LA MANO POR TU SEGURIDAD”**

El Ayuntamiento de Querétaro aprobó la implementación del programa “De la mano por tu seguridad”, así como la autorización para cubrir en efectivo el porcentaje correspondiente al 10 por ciento del área de donación, por la aprobación de un proyecto que se desarrolla en la delegación Epigmenio González. (DQ 3, N 4, CQRO 8, ADN)

### **ENTREGA ALCALDE DE CORREGIDORA RECONOCIMIENTO POR ANTIGÜEDAD A TRABAJADORES**

La administración municipal de Corregidora, a través de su presidente Rafael Montoya Bolaños, entregó reconocimientos a los trabajadores que han logrado alcanzar los 10, 15, 20, 25 y 28 años de antigüedad laborando para el municipio. Durante su intervención, el alcalde reconoció la labor del personal que ha brindado su servicio al municipio e hizo un llamado a los trabajadores a seguir realizando su labor con el esfuerzo que los ha caracterizado. (ADN, ELQNO, VI)

MIÉRCOLES 24 DE MARZO DE 2021

## INFORMACIÓN GENERAL

### ACTIVISTAS Y ACADÉMICAS PRESENTAN AGENDA POLÍTICA FEMINISTA

Por Katia Lemus

Mujeres activistas, académicas y defensoras de derechos humanos de varias colectivas de Querétaro presentaron la agenda política feminista denominada Nunca más sin nosotras, que tiene como propósito posicionar los temas prioritarios de las mujeres en el escenario político a nivel nacional, estatal y municipal. Carmen Consolación González, integrante de la organización de Abogadas Feministas Dignidad y Justicia, explicó que con esta agenda buscan visibilizar la participación paritaria en la vida política del país, el fortalecimiento institucional, el derecho a una vida libre de violencia y el acceso a la justicia; el derecho al cuidado digno y tiempo propio, y los derechos sexuales y reproductivos en la ruta por el avance de los derechos humanos de las mujeres. (CQRO 8)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### EXPEDIENTE Q - LA CLAVE

Por Adán Olvera

En los tiempos que vivimos en México resulta muy complicado que algún municipio, una entidad o incluso el país mismo puedan presumir de haber erradicado la delincuencia. Lo que sí hacen los gobiernos de los tres niveles es cómo actúan para enfrentar la delincuencia y reducirla a los más mínimos indicadores. Ahí es en donde podremos ubicar la diferencia y mostrar con claridad quiénes sí combaten la delincuencia y quienes, de éstos, lo hacen con eficiencia. El caso del municipio de Querétaro es ilustrativo. Recientemente, el Instituto para la Seguridad y la Democracia (Insyde) y el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) reconocieron a dicho municipio por las buenas prácticas en la implementación del Modelo Nacional de Policía y Justicia Cívica. En este rubro, la policía municipal de Querétaro obtuvo el segundo lugar de entre 30 corporaciones policiales municipales del país. Ambos organismos reconocen como aspectos positivos para el combate a la delincuencia y la inseguridad, la creación de la Dirección de Atención a Víctimas de Violencia Familiar y de Género y el trabajo realizado para contar con policías nuevos y mejor capacitados a través del Instituto de Servicio Profesional de Carrera Policial. Un rubro a destacar y que fue reconocido como buenas prácticas, es el de la creación y aplicación del Reglamento de Prevención Social de la Violencia por la Secretaría de Seguridad Pública Municipal. **DE REBOTE.** Los registros de los partidos y sus candidatos y candidatas, ya están listos y entonces las campañas están por iniciar y veremos una competencia encarnizada por el poder. Paloma Arce, será candidata a diputada federal. (DQ)

### CUARTO DE GUERRA

**HARTOS:** Morena tiene una oportunidad en Tequisquiapan, donde hay hartazgo porque la alternancia de PRI, PAN y ahora un “independiente” no les da un gobierno que dure 3 años completos. No terminaron, por querer “chapulinear”, **Raúl Orihuela, Antonio Macías** ni Antonio Mejía, aunque al último se le reconoce porque hizo lo que nadie antes: heredó a su hermana el mando municipal, mientras él busca la reelección. **SÍ PERO NO:** La diputada **Paloma Arce islas**, una de las aspirantes de Morena en la capital del estado, no declina por el panista **Arturo Maximiliano García** pero tiene con él una plática “de acercamiento”, no declina pero se toman una foto bien juntitos, no declina pero anuncia que ella va por una diputación federal, al fin que ni quería... La morenista insiste en que no declina, pero dice que Juan José Jiménez, el único que queda vivo en la carrera, ¡ya hasta se fue a Fuerza por México! No declina, pero hasta se da el lujo de recriminar al partido de la 4T porque “la falta de definiciones nos deja en incertidumbre”. Ella, que tiene todo tan decidido. **ESPERA:** El Tribunal Electoral desechó hace mes y medio una impugnación contra Arturo Maximiliano por presuntos actos anticipados de campaña con

**MIÉRCOLES 24 DE MARZO DE 2021**

anuncios espectaculares de promoción dizque de una revista con su rostro así de grande. La desechó porque el personaje no era candidato en ese momento, pero si Morena lo postula el Notario sería el primero en tener una sentencia en contra desde el mismo día de su registro. Veremos. (DQ)

## **LA GRABADORA**

Por Joaquín San Román

Rafael Camacho Guzmán ya gobernador del estado y en mayo de 1980 se le ocurrió tener una reunión de su sindicato, el STIRT, con el presidente José López Portillo en Querétaro. Fue en el teatro del Seguro Social en avenida 5 de febrero, con toda la la élite política de México reunida. Lo que no sabía don Rafael, o si lo sabía nunca lo dijo, es que su procuradora en el estado, Hilda Martha Ibarra, “importada” del Distrito Federal a Querétaro, ordenó detener fuera del recinto a estudiantes normalistas que solo querían hablar con el presidente para solicitarle un camión y exponer otras inconformidades. Los muchachos fueron correteados y lograron llegar a la Prepa Sur, ahí se metieron los agentes, los golpearon y destrozaron instalaciones, violentando la autonomía. Los policías estatales retuvieron a una treintena de estudiantes y los reprimieron, por supuesto la sangre juvenil hirvió y se armó la trifulca. Algunos lograron hablar con el presidente ante el enojo de don Rafael, a quien le echaron a perder la fiesta, el presidente se fue y quedó el enojo entre los estudiantes, el coraje del gobernador y la acción de la procuradora contra los muchachos. Ese mismo día sesionó el Consejo Universitario de la UAQ, repudiaron los hechos, de la Normal, la bronca creció y el conflicto pasa a ser tema universitario. La máxima casa de estudios, a través de los jóvenes, estaba en franca rebeldía contra el poder porque no cumplía a sus demandas. Los integrantes de la comunidad universitaria se sumaron a los normalistas y salieron a la calle, una manifestación multitudinaria encabezada por el entonces joven rector, de menos de 30 años, Mariano Palacios Alcocer. Su andar en las calles, desde la universidad, los llevó a Plaza de Armas. Ahí se escuchó la oratoria de su rector, que sin mencionar nunca el nombre del gobernador rechazó los hechos. El que era secretario de Gobernación federal, Enrique Olivares Santana, citó al DF al gobernador Camacho y al rector Palacios. Ahí don Rafael, enojado, cedió a las pretensiones juveniles a través de lo expresado por Mariano. Los chicos retenidos fueron puestos en libertad, pero para entonces los estudiantes ya querían que todos los funcionarios involucrados renunciaran. Y creciendo el rechazo a la autoridad, el terco de don Rafael no cedía su poder. Don Rafael, el gobernador, fue reprobado por los estudiantes y en unos días el mandatario cedió a casi cada una de sus demandas, la destitución de la procuradora Hilda Martha Ibarra y sus principales jenízaros. Triunfo para los estudiantes y para su rector Mariano Palacios Alcocer, que en aquel entonces no le cayó nada bien al mandatario Camacho Guzmán. ¡Quién iba a pensar, creo que ni Mariano, en ese entonces que aquel joven iniciaba así su andar derechito a la gubernatura! Y menos don Rafael pensaría que sería su sucesor! Aquel joven que a los 21 años fue diputado local, en 1976-1979 presidente municipal, rector de la UAQ, diputado federal, senador, presidente del PRI nacional dos veces, embajador otras dos ocasiones, autor de la forma del reconocimiento de las iglesias por el gobierno federal. Mariano, un político fuera de serie al que solo le faltó ser presidente de México. (DQ)

## **ASTERISCOS**

**UN TERCIO DE MUNICIPIOS CON VACUNAS.** De más de 2 mil 400 municipios que conforman nuestro país, en 938 ya inició la vacunación y en esta semana se suman 125 más, informó la Secretaría de Salud. Autoridades señalaron que México cuenta con vacunas para proteger de manera universal y gratuita a la población. **INGENIEROS SE SUMAN AL VACUNATÓN.** El Colegio de Ingenieros del Estado de Querétaro se une a los esfuerzos realizados por la Universidad Autónoma de Querétaro para reunir fondos para la financiación del desarrollo de la vacuna contra la COVID-19. Dentro de las instalaciones del Colegio, las personas podrán sumarse con aportaciones en efectivo para esta causa, pues se anunció que se colocará una alcancía para este fin. **EL MARQUÉS RECIBE RECONOCIMIENTO.**

**MIÉRCOLES 24 DE MARZO DE 2021**

La alcaldesa del municipio de El Marqués, María del Rosario León Giles, recibió de manos de la titular de la Coordinación Estatal de Desarrollo Municipal (CEDEM), Gabriela Castro Jasso, un reconocimiento que acredita la participación de servidores públicos de la administración en las capacitaciones para el Desarrollo de Habilidades. **RENOVEAN ALUMBRADO PÚBLICO.** La administración municipal capitalina renovará más de 6 mil 500 puntos de luz en calles, parques y jardines de las siete delegaciones. Se trata de una complementación que realiza la Secretaría de Obras Públicas que consta de 6 mil 373 puntos de luz. (AM)

### **APLANADORA AZUL Y UN PRI DESDIBUJADO**

Por Alhelí Lara

El arranque del registro de candidatos a la gubernatura de Querétaro mostró un primer esbozo de lo que se avecina en la contienda. El Partido Acción Nacional (PAN), con Mauricio Kuri como abanderado, va contra lo que huele a Andrés Manuel López Obrador, al Gobierno federal y a Morena, por ende, a su candidata Celia Maya. Los mensajes del dirigente Marko Cortés; del presidente estatal del PAN, Agustín Dorantes y del propio Kuri, tuvieron un común denominador: mostrar que son LA oposición a la actual administración y que no permitirán el avance de la ola guinda en el Estado que hoy gobierna Francisco Domínguez. El resto de los partidos que se disputan el asiento en la “Casa de la Corregidora” estuvo ausente. Pareciera que sólo orbitan en torno a los recursos electorales. Por la mañana, la aspirante del PRI, Abigail Arredondo, hizo historia al registrarse como la primera mujer priísta en buscar la gubernatura en Querétaro. Este hecho debería gritarse a los cuatro vientos y ser motivo de celebración al interior del partido, más no fue así. Mientras Mauricio Kuri estuvo arropado por el dirigente nacional del PAN, Abigail Arredondo tuvo una presentación más discreta, sin matracas ni pancartas. Ayer no la flanqueó el dirigente nacional “Alito” Moreno, quien optó por rendir homenaje a la memoria de Luis Donaldo Colosio y quizá “olvidó” dedicarle un tuit y un mensaje de lucha y triunfo a Arredondo en sus redes sociales. A su lado estuvo el dirigente estatal Paul Ospital. De acuerdo con algunos militantes, la dirigencia nota tibieza en Querétaro. Quizá el tricolor guarda bajo la manga la operación política arriesgada de Paul Ospital, la experiencia de Hugo Cabrera y la mano del exgobernador Pepe Calzada. (AM)

### **BAJO RESERVA**

**EL PT SIGUE HACIENDO TODO LO POSIBLE PARA PERDER NUEVAMENTE SU REGISTRO.** El Partido del Trabajo, nos cuentan, se puso “sus moños” para sumarse a Morena y llevar a Celia Maya como candidata. Ese era el salvavidas más viable que tenían para mantener el registro, pero pedían muchas cosas en la negociación y todo se les cayó. Al final, nos dicen, el tiempo les ganó, pues estuvieron muy cerca de quedarse sin carta para la contienda. Ya contra reloj, el PT encontró como única opción a la expriista Penélope Ramírez Manríquez, que ocupó su máximo cargo político de su vida en 1997, es decir hace 24 años, cuando fue regidora en el Ayuntamiento de Querétaro en el trienio que encabezó el panista Francisco Garrido Patrón. (EUQ 2)

### **ENTRE CHISMES Y CAMPANAS**

**EXSECRETARIO DE PLANEACIÓN Y FINANZAS BUSCA TITULARIDAD DE INFOQRO.** Jorge Cruz Altamirano, Daniel Santa Ana Uribe, Alejandra Vázquez Vázquez, Liliana Gómez Ramírez, Julio César Sánchez Díaz, Javier Marra Olea, Jonattan Olguín Miranda y Raquel Aracely del Muro Yáñez son quienes pasaron a la etapa de la entrevista en busca de la titularidad de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del estado de Querétaro. Javier Marra Olea había sido nombrado por el gobernador Francisco Domínguez secretario de Planeación y Finanzas del gobierno estatal el 16 de enero de 2020, en sustitución de Juan Manuel Alcocer Gamba; sin embargo, apenas el pasado 5 de marzo dejó el cargo, junto con los titulares de Desarrollo Sustentable, Marco Antonio del Prete; de Cultura, Paulina Aguado, y de la Unidad de Comunicación Social y Atención Ciudadana, Mariela Morán,

**MIÉRCOLES 24 DE MARZO DE 2021**

quienes contendrán en el proceso electoral. Será el próximo jueves cuando cada uno de los ocho aspirantes acuda a desahogar las entrevistas ante los diputados integrantes de la Junta de Coordinación Política del Congreso de Querétaro, las cuales se transmitirán a través de los medios oficiales de la Legislatura local. (CQRO)

## EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

**QUE ASÍ SEA:** El senador con licencia y candidato del PAN al gobierno del estado, Mauricio Kuri, exhortó a sus contendientes a que las campañas no sean una guerra sucia, por lo que se espera que anden muy bien acicaladitos. (N 1)

## PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

Firman AMLO y gobernadores el Pacto de Palacio. No estuvo Pancho en el banderazo de las vacunas. **-OÍDO EN EL 1810-** Ausente. Llamó la atención que en el banderazo a las vacunas de CanSino en el municipio de El Marqués, acto encabezado el lunes por el canciller Marcelo Ebrard y el embajador chino Zhu Qingqiao, no estuviera presente el gobernador de Querétaro Francisco Domínguez Servién. Es como si hubiera fiesta en tu casa y no te invitaran. Somos nada. **-¡PREEEPAREN!**- Acuerdo nacional. Los gobernadores y el presidente de la República suscribieron este martes un pacto de no intervención -jejeje- en los procesos electorales. En el caso de Querétaro en donde se renuevan la gubernatura, el Congreso local, los 18 ayuntamientos y cinco diputaciones federales, el mandatario estatal Francisco Domínguez ya había dicho que en agosto pasado, el mero día de la mañanera de la mirada matona, él y López Obrador acordaron mantenerse al margen de las elecciones. Y bueno, nada más recordar que más allá de los papeles firmados y su eventual cumplimiento, hoy los delitos electorales se pagan con cárcel. Así de fácil. Así de difícil. **-¡AAAPUNTEN!**- Una raya más. Que el senador suplente de Morena Juan José Jiménez está muy decepcionado porque pretendía ser candidato a la presidencia municipal de Querétaro por el Verde, pero este partido se decidió finalmente por el ex diputado priista Jaime García Alcocer. Doy fe. **-¡FUEGO!**- Plural. Que María de Jesús Ibarra, ex dirigente verde y ahora abanderada de Encuentro Solidario, era la carta de relevo que propuso José Luis Aguilera Ortiz en su fallido intento por sustituir a Juan Carlos Martínez. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
<b>ADN:</b> ADN INFORMATIVO	<b>EFB:</b> EL FINANCIERO BAJÍO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>ALMX:</b> ALTERNATIVO.MX	<b>EHDM:</b> EL HERALDO DE MÉXICO	<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS
<b>AM:</b> AM QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN	<b>PI:</b> PODER INFORMATIVO
<b>ALQRO:</b> ALERTA QUERÉTARO	<b>EU:</b> EL UNIVERSAL	<b>Q:</b> QUADRATÍN DE QUERÉTARO
<b>B:</b> BITÁCORA	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	<b>Q24-7:</b> QUERÉTARO24/7
<b>CI:</b> CÓDICE INFORMATIVO	<b>ELQNO:</b> EL QUERETANO	<b>QTV:</b> QUERÉTARO TV
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>IN:</b> INQRO	<b>R:</b> REFORMA
<b>CyP:</b> CIUDAD Y PODER	<b>LP:</b> LIBERTAD DE PALABRA	<b>ROQRO:</b> ROTATIVO DE QUERÉTARO
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>LJ:</b> LA JORNADA	<b>RQNXN:</b> REQRONEXIÓN
<b>E:</b> EXCÉLSIOR	<b>LDH:</b> LA DE HOY	<b>T:</b> TRIBUNA DE QUERÉTARO
<b>EE:</b> EL ECONOMISTA	<b>M:</b> MAGAZINE	<b>VDLS:</b> VOZ DE LA SIERRA
<b>ELL:</b> EN LA LUPA		

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**